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Los embalses
suman tres
semanas a la
baja y caen
al 57,7% 

SEVILLA. EUROPA PRESS | Los em-
balses andaluces se acercan
al inicio del verano, que dará
comienzo este fin de semana,
con 6.397 hectómetros cúbi-
cos (hm3) y al 57,7% de su ni-
vel, después de encadenar
tres semanas perdiendo más
de 70 hm3.

Según se trasluce de los
datos facilitados por el Minis-
terio para la Transición Eco-
lógica y el Reto Demográfico,
consultados por Europa
Press, los pantanos han per-
dido 74 hm3 la última sema-
na, mientras que, en los par-
tes difundidos por el Gobier-
no los días 3 y 10 de junio, se
observó una pérdida de 84 y
88 hm3, respectivamente.

Se trata, además, de la
quinta semana consecutiva
en la que los embalses ven
mermado su nivel, después
de que el pasado día 20 de
mayo el parte ofrecido por el
Ministerio mostrara por pri-
mera vez desde finales de
enero una pérdida media de
agua de las reservas de Anda-
lucía. No obstante, siguen su-
perando en 16,2 puntos el
porcentaje registrado a esta
altura de 2024, cuando se en-
contraban con 4.598 hectó-
metros cúbicos y al 41,5% de
su total, y continúan por en-
cima la media de la década,
una barrera que se superó el
pasado marzo, mes de ingen-
tes lluvias en la comunidad.

RESERVAS

Actualidad PO  EL CRIMEN DE ADRA

A prisión un miembro
del ‘clan de los Saules’
tras entregarse

ANDALUCÍA
El Juzgado de Berja ha decretado el ingreso en prisión provi-
sional, comunicada y sin fianza de uno de los miembros del
clan de los Saules tras entregarse por su presunta participa-
ción en la muerte a tiros de un joven de 22 años en su casa de
la barriada de Puente del Río, en Adra (Almería), el pasado 2
de junio tras una discusión por el alto volumen de la música.

FINANCIACIÓN El reparto pasa ahora a debate en el Congreso de los Diputados, donde el ejecutivo espera que se valide

La consejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos, Carolina España, atiende a los medios. EUROPA PRESS

MADRID. EUROPA PRESS | El Gobier-
no aprobó ayer un Real Decre-
to-ley para distribuir este año
entre las comunidades autó-
nomas 147.412 millones de eu-
ros en concepto de entregas a
cuenta del sistema de finan-
ciación autonómica, lo que
supone un 9,5% más respecto
a 2024. En el caso de Andalu-
cía supone que recibirá 27.435
millones de euros, un 9,6%
más que el año anterior.

En el caso de Andalucía,
según ha explicado la Delega-
ción del Gobierno en una no-
ta, ha defendido que “recibirá
las mayores entregas a cuenta
de su historia” con esos 27.475
millones de euros, así como
ha precisado que a esa canti-
dad se debe sumar la liquida-
ción del ejercicio 2023, que
asciende a 1.241 millones, por
cuanto transcurren dos años
entre las entregas a cuenta de
la previsión de ingresos tribu-
tarios del Estado y la liquida-
ción final a partir de la recau-
dación definitiva. De esa for-
ma la financiación total de
Andalucía en 2025 será de
28.493 millones, un 2,4%
más.

El Gobierno sostieneque
“en sus siete años de gobier-
no Andalucía ha recibido
53.762 millones más de recur-
sos que en los siete años de
Mariano Rajoy, lo que supone

un 46,6% más”.
El delegado del Gobierno

de España en Andalucía, Pe-
dro Fernández, ha defendido
en una nota de audio que “el
Gobierno está transfiriendo
una cantidad récord” a Anda-
lucía, ha recordado que esos
recursos “podrían haber lle-
gado mucho antes” de no ha-
berse producido “el bloqueo
del PP a estos fondos” en la
convalidación del anterior
decreto-ley en el Congreso de
los Diputados.

En el Consejo de Política

Fiscal y Financiera, celebra-
do en julio de de 2024, el Mi-
nisterio de Hacienda ya había
avanzado que las comunida-
des autónomas verían actua-
lizadas las entregas a cuenta
hasta estos 147.412 millones
de euros.

Estos recursos se incluye-
ron en el decreto ónmibus,
aprobado por el Gobierno a fi-
nales de 2024, que finalmente
decayó en el Congreso de los
Diputados, con el voto en
contra de PP, Vox y Junts.

Tras el rechazo de la Cáma-

ra Baja, el Gobierno sacó ade-
lante un nuevo decreto ómni-
bus, en el que incluía medi-
das como la revalorización de
pensiones o las ayudas al
transporte, pero que dejaba
fuera las entregas a cuenta.

Una vez aprobado este real
decreto-ley en el Consejo de
Ministros, el reparto de las
entregas a cuenta pasa ahora
a debate en el Congreso de los
Diputados, donde el Gobier-
no espera que el Partido Po-
pular, como principal grupo
de la oposición, lo valide.

El Gobierno aprueba 27.435 millones en
entregas a cuenta para Andalucía este año
LIQUIDACIÓN___A esa cantidad se suma la del ejercicio 2023, que es de 1.241 millones, por cuanto
transcurren dos años entre las entregas a cuenta de la previsión de ingresos tributarios del Estado
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INFRAESTRUCTURAS Señala que Almería, Granada, Málaga y Cádiz atrajeron en 2024 casi el 60% de la inversión extranjera de toda Andalucía

Moreno reivindica la “España periférica” y
reclama inversiones para el arco mediterráneo
SEVILLA. EUROPA PRESS | El presi-
dente de la Junta de Andalucía,
Juanma Moreno, reivindicó
ayer el “protagonismo de la Es-
paña periférica” y reclamó in-
versiones en materia de trans-
porte, agua y energía para im-
pulsar el arco mediterráneo co-
mo “eje estratégico y gran polo
competitivo del país con per-
miso de Madrid”.

Moreno se pronunció de es-

te modo durante su interven-
ción en la apertura del II Foro
Económico y Social del Medi-
terráneo que se celebra hasta
hoy en Málaga organizado por
Prensa Ibérica y Fundación La
Caixa y en el que también par-
ticiparán otros presidentes au-
tonómicos como el catalán
Salvador Illa y el murciano
Fernando López Miras.

El jefe del Ejecutivo andaluz

defendió que este papel de la
España Mediterránea se debe
en parte a las cuatro provincias
andaluzas bañadas por este
mar, “referentes en innovación
y atractivas para la inversión”
como Almería, Granada, Mála-
ga y Cádiz, que están a la cabe-
za de importantes sectores
emergentes. Así, Moreno des-
tacó que en sus parques tecno-
lógicos y científicos se ha ges-

tado el “gran impulso de inno-
vación empresarial que exhibe
Andalucía” y aludió a Málaga
como foco de inversiones en
industrias digitales y tecnoló-
gicas, a Granada como centro
internacional de biotecnológi-
ca e inteligencia artificial, a Al-
mería como referencia interna-
cional de agroindustria inno-
vadora o al Puerto de Algeciras
(Cádiz) como primero de Espa-

ña y cuarto de Europa en tráfi-
co de mercancías. 

En este sentido, ha añadido
que solo estas cuatro provin-
cias mediterráneas atrajeron
en 2024 casi el 60% de la inver-
sión extranjera de toda Anda-
lucía y destacó que estas pro-
vincias son las que han contri-
buido a que la comunidad ce-
rrara en 2024 el mejor sexenio
de inversión extranjera de su
historia con 5.000 millones de
euros.

Además, indicó que estas
cuatro provincias son respon-
sables de casi la mitad de las
exportaciones del último ejer-
cicio en Andalucía, que llega-

ron a los 40.000 millones de
euros, e incidió en que apoyar
el impulso de las provincias y
regiones mediterráneas es im-
pulsar España y su posición en
Europa y para ello es impor-
tante contar con un desarrollo
en infraestructuras críticas co-
mo el transporte, el agua y la
energía.

En concreto, Moreno ha
considerado fundamental que
se acelere el ritmo de ejecu-
ción de las infraestructuras
comprometidas, en especial,
del Corredor Mediterráneo,
del que depende en gran parte
el éxito de la Red Logística de
Andalucía. 

SEVILLA. EUROPA PRESS | La con-
sejera de Economía, Hacien-
da y Fondos Europeos, Caro-
lina España, sostiene que
“nos tememos que, hasta
después del verano, no se va
a hacer efectivo ese ingre-
so”. “Ya nos pasó el año pa-
sado, cuando el ingreso no
comenzó a llegar hasta sep-
tiembre”, sigue desgranan-
do España en un audio remi-
tido a los medios de comuni-
cación sobre el escenario
previsible para la tesorería
de la Junta de Andalucía.

“Ese dinero debería ha-
berse recibido en Andalucía
cada mes desde el pasado
enero”, continúa argumen-
tando la también portavoz
del Gobierno andaluz,
quien ha lamentado que “es
un anuncio que llega tarde”. 

España explica que “el
Gobierno vuelve, una vez
más, a esperar hasta mitad
de año para aprobar un de-
creto que actualice las en-
tregas a cuenta a las autono-
mías”.

“Llegarán en
septiembre y
debió empezar
en enero”



Actualidad   | España

CORRUPCIÓN La propuesta ‘popular’ respondía a que la mayoría de sus socios dijeron estar a favor de que compareciera esta semana

MADRID. EUROPA PRESS | El porta-
voz del PP en el Congreso, Mi-
guel Tellado, anunció que su
grupo parlamentario propon-
dría celebrar este jueves un
Pleno monográfico del Con-
greso sobre corrupción, con
la comparecencia del presi-
dente Pedro Sánchez, para no
esperar al 9 de julio, que es la
oferta del Gobierno, y pidió el
apoyo de los socios del PSOE
para lograr que esto saliera
adelante en la Junta de Porta-
voces.

Fue en una rueda de pren-
sa posterior a la Junta de Por-
tavoces donde el dirigente po-
pular censuró que el PSOE
haya bloqueado la posibili-
dad de que el presidente Sán-
chez compareciese está se-
mana en el Pleno del Congre-
so para dar cuenta de “los ca-
sos de corrupción que cercan
a su partido y a su Gobierno”
tal y como proponía el PP ha-
cer a través de una modifica-
ción del orden del día.

Por ello, el portavoz popu-
lar anunció que su grupo par-
lamentario iba a solicitar una
nueva reunión de la Junta de
Portavoces con la intención
de demandar un nuevo pleno
monográfico con Pedro Sán-
chez una vez finalice el Pleno
del jueves.

A su juicio, la intención de
Sánchez de comparecer en la
“primera fecha disponible”
era un “bulo” porque desde el
PP le han dado la posibilidad
de acudir a la Cámara esta
misma semana con una mo-
dificación del orden del día y
el Grupo Socialista se opuso.

El presidente rehúye de comparecer en el Congreso. EUROPA PRESS/ ARCHIVO

Sánchez aplaza sus explicaciones
en el Congreso hasta el 9 de julio 
DE FORMA INMEDIATA___El PP propuso ayer un Pleno monográfico sobre
corrupción este jueves que el PSOE bloqueó en la Junta de Portavoces

“Sánchez es un forajido que
huye del control de las Cortes
Generales”, reprochó.

“Sánchez le debe una ex-
plicación a todos los españo-
les, y no vale comparecer en
la sede del partido, hay que
comparecer en la sede de la
soberanía nacional, porque
una de las funciones de esta
Cámara es controlar al Go-
bierno, y el Gobierno tiene
que someterse al control par-
lamentario. No es un capri-
cho, no es una posibilidad, es
una obligación de cualquier
gobierno democrático, le gus-
te o no a Pedro Sánchez, así es
nuestra democracia”, resu-
mió.

Ahora, la convocatoria de
esa nueva Junta de Portavo-
ces depende de la presidenta
de la Cámara, la socialista
Francina Armengol, y esas
mismas fuentes del PP ya avi-
saron que si no convoca la
reunión que ellos proponen
estaría “prevaricando”.

Desde el PNV, que respal-
daron durante la Junta de
Portavoces que el presidente
Sánchez tenía que compare-
cer con la “mayor brevedad
posible”, inciden en que “de-
be dar explicaciones en el
Congreso pero esta compare-
cencia no debe dilatarse en el
tiempo y ser cuanto antes”.

El portavoz del Grupo So-
cialista, Patxi López, explicó
en rueda de prensa que en la
futura reunión de la Junta de
Portavoces que ha pedido el
PP, insistirán en la fecha del 9
de julio para la comparecen-
cia de Sánchez.

PARTIDOS Sin mencionar a Vox o Junts

El PP se abre a otros
partidos en su ponencia
MADRID. EUROPA PRESS | La po-
nencia Política que el PP
debatirá y votará en su XXI
congreso de julio apuesta
por el “diálogo democráti-
co” y se abre a pactos con
otros partidos dentro del
marco de la Constitución,
sin mencionar expresa-
mente a ninguna forma-
ción política como Vox o
Junts. Además, rechaza los
“cordones arbitrarios” y re-
crimina a los socialistas
que lleven años “queriendo
elegir a quiénes debe ex-
cluirse del diálogo demo-
crático”.

“Se puede hablar de todo
lo que la Constitución y las
leyes permiten, y con todos
los que estén dispuestos a
cumplirlas, a través de las
reglas y de los procedi-
mientos previstos en las
propias normas”, asegura
el PP.

Ahora se abrirá un plazo
de una semana para que los
militantes del PP puedan
presentar enmiendas al do-
cumento y aquellas que se
mantengan vivas, se vota-
rán en el cónclave que se
celebrará en Madrid los dí-
as 4, 5 y 6 de julio.

JUSTICIA Contra las reformas del GobiernoENERGÍA Aagesen apunta a Red Eléctrica y a las compañías suministradoras privadas

Jueces y fiscales anuncian
tres días de huelga en julio
MADRID. EUROPA PRESS | Todas las
asociaciones de jueces y fis-
cales, excepto las progresis-
tas, han acordado ir a una
huelga de tres días en el mes
de julio para protestar por las
reformas anunciadas por el
ministro de Presidencia, Jus-
ticia y Relaciones con las Cor-
tes, Félix Bolaños, sobre el
acceso a ambas carreras y so-

bre la Fiscalía, para adaptar-
la al futuro cambio de mode-
lo del proceso penal, donde
las instrucciones pasarán de
jueces a fiscales. A través de
un comunicado, han apoya-
do hacer huelga contra el
Ejecutivo los días 1, 2 y 3 de
julio, además de convocar
una concentración el 28 de
junio frente al Supremo.

El Gobierno ve una causa
“multifactorial” en el apagón
MADRID. EUROPA PRESS | La vice-
presidenta tercera y ministra
para la Transición Ecológica,
Sara Aagesen, dijo ayer que el
apagón del 28 de abril se pro-
dujo por un problema “multi-
factorial” que implica episo-
dios de sobretensión, oscila-
ciones y desconexiones de
centrales, y ya ha avanzado

que la próxima semana el Go-
bierno aprobará un decreto
ley para supervisar mejor el
sistema para un episodio si-
milar no se vuelva a producir.

Es la principal conclusión
a la que ha llegado el informe
realizado en 49 días por el Co-
mité para el análisis de las cir-
cunstancias que concurrie-

ron en el cero energético del
28 de abril.

La vicepresidenta tercera
remarcó en su intervención
que se ha descartado por
completo que el apagón suce-
diese por un ciberataque, y
apuntó a un conjunto de fac-
tores que se desarrollaron en
cadena y provocaron final-

mente que la península ibé-
rica se quedara sin luz el 28
de abril.

El informe estructura la
causa del cero energético en
tres grandes factores y apun-
ta que hubo problemas tanto
en la planificación que hizo
Red Eléctrica como en desco-
nexiones de centrales “inde-
bidas” por parte de las em-
presas privadas.

Aagesen explicó que el
primero de los factores es
que el sistema no disponía
de suficiente capacidad de
control de tensión dinámica. 

MADRID. EUROPA PRESS | La porta-
voz del Gobierno, Pilar Ale-
gría, ha afirmado que no sabe
si pueden salir más nombres
de miembros del Ejecutivo en
la investigación que ha provo-
cado la salida del número tres
del PSOE, Santos Cerdán, por
el presunto cobro de mordi-
das, aunque por el momento
trata de circunscribirlo al
“triángulo tóxico” que forma-
ban el exministro y exsecreta-
rio de Organización José Luis
Ábalos, su sucesor en el parti-
do, Santos Cerdán y el exase-
sor ministerial, Koldo García.

Al ser preguntada sobre si
pueden garantizar que no
aparecerán más implicados
del Gobierno en este caso de
presunta corrupción, Alegría

dijo que ninguna organiza-
ción está exenta de tener ca-
sos de irregularidades en sus
filas, pero reiteró que han ac-
tuado con contundencia en
cuanto conocieron que había
“indicios sólidos”.

“Si van a aparecer más
nombres, no lo sé”, indicó en
la rueda de prensa posterior al
Consejo de Ministros de ayer,
dejando claro que conocieron
el contenido del informe de la
Unidad Central Operativa
(UCO) de la Guardia Civil el
mismo jueves 12 de junio
“cuando se abrió el secreto de
sumario”. Además aseguró
que “frente a cualquier indi-
cio sólido que afecte a cual-
quier persona” actuarán “con
la misma contundencia”.

El Gobierno no sabe si
saldrán más nombres
que le comprometan
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MADRID. EUROPA PRESS | El secre-
tario general del PSOE y pre-
sidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, ha enviado una
carta a la militancia del parti-
do tras la crisis abierta por la
dimisión del secretario de
Organización, Santos Cer-
dán, en la que denuncia que
el contenido del informe de
la Unidad Central Operativa
(UCO) de la Guardia Civil que
provocó su salida, se puso
“al servicio de un intento de-
liberado de la derecha para
derribar un gobierno legíti-
mo”.

Asegura además que se-
guirá adelante, denuncia una
operación de “demolición
moral” a la que se enfrentan
los socialistas y propone un
debate contra la corrupción.

Además ha insistido en
que no conoció el documento
hasta la mañana del 12 de ju-
nio y considera que eso “ha-
bla de la salud democrática”
del país porque el Ejecutivo
no interfiere en investigacio-
nes judiciales “como sí ocu-
rrió en buena parte de la dé-
cada pasada”, dice en refe-
rencia al Gobierno del PP.

Sánchez culpa a la oposición
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SEVILLA
PUERTA DE LA CARNE Las obras iniciales, que incluyen limpieza, pintura exterior y consolidación del edificio, avanzan “a buen ritmo”

Patrimonio guiará
la segunda fase
del mercado
MOMO-TECH___Acogerá un
centro de interpretación
del patrimonio industrial y
tecnológico de la ciudad

INVERSIÓN___Se eleva a 7,5
millones, 5,5 los aporta el
Ayuntamiento y el resto, la
Cámara de Comercio

SEVILLA | El proyecto del Merca-
do de la Puerta de la Carne es-
tá en fase de supervisión por
Patrimonio y Urbanismo, de
modo que la segunda fase es-
tá previsto que comience an-
tes de que acabe el año. En es-
te sentido, el alcalde de Sevi-
lla, José Luis Sanz, junto a
Salvador Fernández, director
Gerente de la Cámara de Co-
mercio, han visitado las obras
en este inmueble de 1929,
“que avanzan a buen ritmo”.

Este espacio se transforma-
rá en un centro de interpreta-
ción del patrimonio indus-
trial y tecnológico de la ciu-
dad -denominado MOMO-
tech-, con una inversión glo-
bal prevista de 7,5 millones de
euros, de los que 5,5 serán
aportados por el Ayunta-
miento a través del Patrimo-
nio Municipal del Suelo y el
resto, por la Fundación Cá-
mara de Comercio.

La actuación se encuentra
ya en marcha con la finaliza-
ción de una primera fase de
limpieza, pintura exterior y
consolidación del edificio.

“Sevilla recupera un peda-
zo de su historia y lo convierte
en una puerta abierta al futu-
ro”, ha destacado el alcalde.
MOMO-tech “no será solo un
contenedor arquitectónico,
sino un lugar vivo, con forma-
ción, innovación, actividades
divulgativas y un compromi-
so firme con la sostenibilidad
y los hábitos saludables”, ha
añadido en declaraciones a
los medios junto a la fachada
principal del antiguo merca-
do de abastos.

El futuro centro, que estará
abierto a la ciudadanía y sin
ánimo de lucro, integrará
usos educativos, sociales y
culturales. Acogerá exposi-
ciones, jornadas divulgativas
y formación profesional vin-
culada a la industria, la tec-
nología, el empleo de calidad
y el desarrollo sostenible. “El
Mercado de la Puerta de la
Carne, que durante años fue
símbolo del abandono, será
ahora un motor de transfor-
mación para Sevilla”, ha
abundado el regidor.

En paralelo a la rehabilita-

ción, el Ayuntamiento ejecu-
tan obras de repavimentación
en la parte trasera del edificio
en la plaza Alejo Fernández,
con una inversión de 35.000
euros a través de la Gerencia
de Urbanismo.

“Se trata de una actuación
necesaria para mejorar la ac-
cesibilidad, sustituir la sole-
ría deteriorada y ampliar los
alcorques, favoreciendo el
desarrollo del arbolado exis-
tente”, ha explicado el alcal-
de, quien ha enmarcado esta
intervención en la estrategia
de mejora del espacio público
y regeneración urbana en to-
dos los distritos.

Sanz lo ha enmarcado en
los proyectos desbloqueados
en estos dos años de gobier-
no, como San Laureano, la
antigua iglesia de San Herme-
negildo, el monasterio de San
Jerónimo o la casa natal de
Cernuda. “Los tiempos en Se-
villa han cambiado. En estos
dos años ha sido una priori-
dad acometer proyectos que
llevaban en el limbo de la ges-
tión municipal”.

El alcalde, José Luis Sanz, explica los detalles al gerente de la Cámara, Salvador Fernández. AUTO

Sanz insiste en el “follón” de
tráfico de la cumbre de la ONU
SEVILLA | El alcalde de Sevilla,
el popular José Luis Sanz, rei-
teró ayer que la ciudad afron-
ta todo un “follón” en materia
de movilidad entre el 30 de ju-
nio y el 3 de julio por la previ-
sible incidencia en el tráfico
de la IV Conferencia Interna-
cional sobre Financiación pa-
ra el Desarrollo de las Nacio-
nes Unidas (ONU), que se ce-
lebrará en Fibes, así como un
alto “coste” por los servicios
extraordinarios del dispositi-
vo especial de 300 policías lo-
cales por jornada movilizado
para el evento.

Sanz encuadró ayer sus
controvertidas declaraciones
aconsejando el teletrabajo a
quienes residan en Sevilla Es-
te por el impacto en la movili-
dad del evento, explicando

que la ciudad “va a acoger la
mayor concentración de líde-
res mundiales tras la Expo
92”, con 60 dirigentes inter-
nacionales “con sus respecti-
vas caravanas, que salen de
diferentes puntos” para acu-
dir a Fibes.

“No sólo es la zona de Sevi-
lla Este la que va a sufrir mu-
chos problemas de tráfico, es
toda la ciudad seguramente”,
remarcaba, reconociendo
que es “obvio” que la respon-

sabilidad del Gobierno muni-
cipal es ofrecer a la ciudada-
nía “alternativas” de tráfico
que palíen en la medida de lo
posible la situación.

Por eso, según destacaba,
la previsión es “incrementar”
la oferta de autobuses públi-
cos, habilitar nuevas rutas y
“seguramente” la gratuidad
de “esas líneas” con influen-
cia en Sevilla Este durante los
días de la cumbre. 

“Evidentemente, el trans-
porte público dará alternati-
vas, porque se incrementarán
las frecuencias y se cambia-
rán itinerarios, pero, aún así,
la ciudad va a sufrir un pro-
blema muy importante de trá-
fico”, decía el alcalde para in-
sistir de nuevo en que “va a
ser un follón”.

El alcalde recuerda que
los 300 policías locales
movilizados supondrá
un alto “coste” en
pagas extraordinarias

TURISMO Con tres millones de fondos UE

Relanzan el proyecto de
la Doñana Sevillana
SEVILLA | El vicepresidente de
Prodetur, Rodrigo Rodríguez
Hans, inauguró ayer  en Az-
nalcázar, junto a la alcaldesa
del municipio, Manuela Ca-
bello, una jornada para pre-
sentar el Plan de Relanza-
miento de Doñana Sevillana,
enmarcado en el proyecto de
Sostenibilidad Turística en
Destinos para esta comarca,
que cuenta con tres millones
de euros de fondos europeos.

Según Kevin Salvador, di-
rector de Innovación de Pro-
ducto de Globaldit, la consul-
tora que ha elaborado el estu-
dio de mercado para relanzar
el proyecto, se han identifica-
do cinco productos turísticos
clave y se han diseñado even-
tos asociados para dinamizar
la oferta y posicionar la Doña-
na Sevillana como referente
en turismo sostenible, activo
y cultural.

AGUAS DEL HUESNA Algunos puntos más elevados aún sufren problemas de presión

Once municipios recuperan por fin el agua
SEVILLA | La empresa pública
Aguas del Huesna, encargada
del ciclo integral del agua en
los municipios del Consorcio
de Aguas del Huesna, infor-
mó ayer de que los once mu-
nicipios afectados desde el
viernes por un prolongado
corte en el suministro por la
fractura de una conducción
principal en Tocina cuenta ya
con abastecimiento de agua.

La incidencia ha afectado a
Tocina, Brenes, Carmona, El
Viso del Alcor, Utrera, Los

Molares, El Palmar de Troya,
Lebrija, Las Cabezas de San
Juan, El Coronil y El Cuervo y
se produjo tras la fractura en
la conducción principal de
transporte de agua, en el tér-

mino municipal de Tocina, y
se alargó con otra fuga más en
Tocina y El Palmar de Troya.

“El agua llega a los depósi-
tos de todos los municipios y
de ahí a la ciudadanía. La
gran demanda de agua que
reclaman las poblaciones
desde que se fue progresiva-
mente restableciendo el ser-
vicio provoca que los depósi-
tos municipales recuperen
poco a poco sus niveles y que,
en determinadas zonas eleva-
das de algunas poblaciones,

la presión aún sea insuficien-
te”, precisa Aguas del Hues-
na, que subrayaba que los
análisis corroboran que el
agua es ya potable.

La empresa analiza con el
Ayuntamiento de Tocina y
sus técnicos las causas de la
avería con el objetivo de “bus-
car alternativas”, que “se
identificarán y se estudiarán
conjuntamente entre los téc-
nicos municipales de la em-
presa de abastecimiento para
solucionarlo”.

Tras retomarse el
suministro, los análisis
corroboran que el
agua que se distribuye
es ya potable
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PARÍS AIR SHOW 2025 Fedeme presenta la iniciativa en uno de los encuentros del sector

Carmen del Toro
SEVILLA| El Hub Defensa Anda-
lucía contará a final de 2025
con un directorio virtual de
empresas del sector que pre-
tende ser una herramienta
para empresas tractoras e in-
versores y se desarrollarán
programas específicos de
aceleración y creación de di-
visiones específicas, además
de formación en FP Dual, lí-
neas estratégicas que preten-
den respaldar esta iniciativa
pública y privada que busca
consolidar a la región dentro
del sector de defensa, además
del aeronáutico y espacial.

Son algunas de las pro-
puestas que ha presentado la
patronal del sector del Metal,
Fedeme, en el Paris Air Show
2025, uno de los principales
encuentros internacionales
del sector aeroespacial cele-
brado en Le Bourget, donde
ha ido a defender “dos inicia-
tivas clave para el desarrollo
industrial de la región”, como
es el Hub Defensa Andalucía
y la feria internacional NISE
Sevilla 2025, en un acto res-
paldado por la Agencia Trade
y que ha contado con la parti-
cipación del consejero de In-
dustria, Energía y Minas de la
Junta, Jorge Paradela, y los
presidentes de Tedae, Ricar-
do Martí Fluxá, y Airbus Es-
paña, Francisco J. Sánchez
Segura.

El consejero de Industria, Jorge Paradela, charla con el presidente de Fedeme en el salón de París. FEDEME

Hub de Defensa, directorio
virtual y más formación 
A FINAL DE AÑO___Las propuestas estarán definidas junto la NISE Sevilla  DE
RÉCORD___Paradela cifra en 2.914 millones la facturación del sector en 2024

Durante su intervención, el
presidente de Fedeme, Fran-
cisco Javier Moreno, ha su-
brayado que “estas dos inicia-
tivas son reflejo del compro-
miso de Fedeme con el des-
arrollo industrial de nuestra
tierra. Andalucía también es
industria: con talento, con ca-
pacidad tecnológica, con vo-
cación internacional y con un
enorme potencial de creci-
miento”.

Moreno ha invitado a las
empresas presentes a sumar-

se a estos proyectos, desta-
cando que “el futuro de la in-
dustria -también en defensa,
también en aeroespacial- se
construye desde la coopera-
ción, desde la apertura y des-
de el compromiso con el terri-
torio”.

Por otro lado, Paradela ha
presentado un avance del
comportamiento que registró
el sector aeroespacial anda-
luz en 2024, ejercicio en el que
se cosechó una facturación
“récord” de 2.914 millones de

euros y 1.056 nuevos emple-
os, hasta contabilizar 15.496
puestos de trabajo directos.

Según ha informado la Jun-
ta, el consejero ha destacado
que estos datos, con un incre-
mento del 6,8% en la cifra de
negocio y del 7,3% en genera-
ción de empleo en compara-
ción con 2023, “demuestran
la fortaleza del modelo indus-
trial andaluz y su capacidad
para evolucionar de manera
eficiente a las nuevas necesi-
dades del mercado”.

EN DOS HERMANAS Mediante Iris Living

Manuel J. Florencio
SEVILLA | Empresario sevillanos
de reconocida trayectoria o
miembros de exitosas fami-
lias participan a título indivi-
dual o en representación de
sociedades en una compañía
denominada Iris Living, cons-
tituida para ejecutar promo-
ciones inmobiliarias en un
solar residencial situado en
Entrenúcleos, en el término
municipal de Dos Hermanas.

El objeto social de Iris Li-
ving, cuya sede se ha fijado
en el mismo domicilio fiscal
que tiene el grupo Inmobilia-
ria del Sur (Insur) en Sevilla
capital, es la adquisición y/o
explotación de cualquier for-
ma admitida en Derecho de la
parcela BA-8, sita en un solar
de uso residencial ubicado en
la Unidad de Ejecución (UE)
número 1 de Entrenúcleos, en
Dos Hermanas. La nueva em-
presa empezó a operar el pa-
sado 26 de mayo de este año y
tiene un capital social suscri-
to de medio millón de euros.

Ha sido nombrado presi-
dente el mismo del grupo In-
sur, Ricardo Pumar López; el
secretario no consejero es Ri-
cardo Astorga, socio director
del bufete Zurbarán Aboga-
dos; el vicesecretario no con-
sejero es Pablo Iriarte Borre-
go, abogado del Departamen-

to de Derecho Mercantil de
Zurbarán Abogados.

Entre los miembros del
Consejo de Administración fi-
guran Francisco Pumar Ló-
pez, director general del gru-
po Insur; José Luis Galán
González, catedrático de Or-
ganización de Empresas de la
US; Jorge Segura Rodríguez,
auditor y consultor y conseje-
ro de Inmobiliaria del Sur;
Juan María Alarcón Baena,
que ocupa cargos directivos
en una veintena de empresas,
fundamentalmente del sector
agrario; Juan Moya Yoldi, vi-
cepresidente de Persán, aun-
que en este caso actúa como
representantes de la compa-
ñía Gestafin Global Inbves-
tment; Álvaro Ybarra Osbor-
ne, representando a AA Duo
Future Investments, y María
Aránzazu Manzanares Abá-
solo, adjunta a la Presidencia
de Ayesa, la multinacional
fundada por su padre, José
Luis Manzanares. En este, ca-
so, sin embargo va en repre-
sentación de la sociedad Iplo-
sa Capital Investments.

La BA-8 es una parcela de
borde para la construcción de
87 viviendas. Tiene 7.087 m2
de superficie y una edificabi-
lidad de 1,40 m2t/m2s, o sea
un máximo de 9.922 m2t.

El grupo Insur se autocalifi-
ca como  líder en Entrenúcle-
os desde el año 2015 y de ser el
primeros en apostar y ofrecer
la posibilidad de vivir en la
zona de mayor proyección de
crecimiento de la provincia
de Sevilla. Tiene en su haber
aquí  más de 15 promociones y
más de 2.200 viviendas.

Sagas familiares se
unen para construir
en Entrenúcleos
En el proyecto
inmobiliario participan
apellidos como Pumar,
Ybarra, Yoldi y
Manzanares
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Crimen“a sangre fría” ejecutado
con una gran “profesionalidad” 

| Un enfrentamiento
entre clanes rivales fue el de-
tonante del doble homicidio
en un restaurante de Fuengi-
rola el pasado 31 de mayo. La
Policía Nacional ha identifica-
do al autor, un “asesino profe-
sional”, ha explicado el comi-
sario de la Brigada Provincial
de Policía Judicial, Pedro Agu-
do: “No estamos hablando de
una oficina de sicariato, sino
de un elemento interno de la
propia banda de los Daniels
que agrede y al final asesina a
dos personas de la banda ri-
val”.

El supuesto asesino actuó
con “a sangre fría”. Durante el
crimen se “acercó” tranquilo a
la mesa para “desgajar un pri-
mer disparo mortal al cora-
zón” de una de las víctimas. La
segunda víctima logró escapar
aprovechando una “interrup-
ción en el arma” del presunto
autor y se refugió en el interior
del local, hasta que fue alcan-
zado de nuevo recibiendo dos
disparos que acabaron con su
vida: “No es común que un
asesino normal tenga esa faci-
lidad para resolver la interrup-
ción y perseguir al segundo
objetivo dentro del local”.

Agudo también ha destaca-
do la “profesionalidad” en la
huída, preparando un plan
para “esquivar” las cámaras
de seguridad, cruzar tres paí-

ses en menos de 15 horas y a
cambiar su aspecto físico. “Te-
nía todo perfectamente estu-
diado”, ha indicado, relatan-
do que buscó “zonas con esca-
sez de cámara y se introduce
en un túnel ferroviario, por-
que sabe que allí no puede ser
grabado”.

Después de salir de España,
llegó a Portugal por vía terres-
tre y desde allí tomó un vuelo
con destino a Reino Unido.
Durante estos trayectos fue
cambiando su aspecto físico,
incluyendo el afeitado com-
pleto del rostro, para evitar ser
reconocido. Una vez en el país
británico, se ocultó en distin-
tas viviendas para dificultar
cualquier investigación y su
posterior identificación. El úl-
timo domicilio es en Liverpo-
ol, donde lo capturan justo
“cuando va a salir para mar-
charse a una isla para desapa-
recer, porque no había un tra-
tado de extradición”.

Una actuación policial jun-
to con las autoridades británi-
cas que permite su detención
trece días después del doble
crimen, tras la emisión de una
Orden Internacional de Deten-
ción emitida por el Juzgado de
Instrucción número 2 de Fuen-
girola. La Policía Nacional la
siguió la pista desde el día de
los asesinatos, logrando iden-
tificarlo en tan solo siete días
gracias a la intensa y ardua la-

VM

___Intentaba escapar hacia una isla sin tratado de extradición cuando fue detenido
___Para que no se desplace a la provincia de Málaga la rivalidad entre esas bandas

con la policía inglesa. “Esta-
mos en una actitud muy vigi-
lante”, ha indicado Agudo,
quien ha apuntado que en el
caso de este doble crimen “es
un asentamiento circunstan-
cial, no es permanente”.

Sucesos como el del pasado
31 de mayo en Fuengirola son
hechos delictivos que “llaman

mucho la atención y generan
alarma social, pero son resuel-
tos con celeridad y profesiona-
lidad”, ha indicado el subde-
legado del Gobierno en Mála-
ga, Javier Salas. “Tenemos”,
ha dicho, una Policía Nacional
“profesional” y “todos los ma-
lagueños tenemos que estar
muy orgullosos de su trabajo”:

bor de los investigadores.

El inspector jefe, jefe de Udyco
Costa del Sol, Juan Antonio Si-
llero, ha asegurado que la Po-
licía Nacional trabaja para que
no se desplace a la provincia
de Málaga la rivalidad entre
esas bandas, en colaboración

“Su efectividad es muy alta en
sus investigaciones, que des-
embocan en un alto grado de
esclarecimiento de los delitos
y una sobresaliente rapidez en
la resolución de los casos”.

Salas ha recordado que
“desde 2018 el Gobierno ha in-
crementado en 926 agentes”
en la provincia, mientras que
se “perdieron 389 agentes du-
rante el Gobierno anterior”.
Málaga está integrada desde
el 2018 en el Plan Campo de Gi-
braltar contra el narcotráfico y
en el Plan Costa del Sol para
eventos con arma de fuego
puesto en marcha el año pasa-
do.

Agudo, ha informado también
de la detención en Holanda de
una mujer por su presunta re-
lación con la investigación ini-
ciada a raíz de la muerte a tiros
de un hombre en la localidad
malagueña de Fuengirola en
diciembre de 2024. Agudo ha
precisado en rueda de prensa
que en el marco de la opera-
ción 'Smoke', esta pasada ma-
drugada “hemos detenido en
Holanda a la persona que se
encargaba de traer las armas y
trasladarlas a la Costa del
Sol”. Se trata de una mujer “y
obviamente estamos hablan-
do del entorno Mocro Mafia”,
ha apuntado el comisario.

Según ha explicado, la ope-
ración 'Smoke' se desarrolló a
raíz de un tiroteo el 7 de di-
ciembre del año pasado en la
calle Asturias de la localidad
costasoleña, en el que resultó
muerto un individuo de origen
neerlandés en la puerta de un
club cannábico. En ese mo-
mento se intervinieron 18 vai-
nas. La Policía Nacional abrió
una investigación tras la
muerte a tiros de un hombre
cuyo cadáver fue encontrado
en la calle sobre las 01.55 horas
y presentaba heridas por arma
de fuego, una de ellas en la ca-
beza.

Denuncian un nuevo colapso en 
las Urgencias del Hospital Clínico

| La historia se
repite. En unas ocasiones, la
denuncia es en un centro hos-
pitalario de Málaga, en otras
ocasiones, en otro, pero en es-
ta caso, hablamos del Hospi-
tal Virgen de la Victoria de la
capital malagueña, donde lo
la Junta de Personal (com-
puesta por CCOO, CSIF, FTPS,
SATSE, SMA y UGT) ha de-
nunciado públicamente,

“una vez más”, la situación
“insostenible” en la que se
encuentra el servicio de Ur-
gencias del centro sanitario.

Así, aseguran, desde la re-
presentación sindical dicen
que hay pacientes con patolo-
gías muy graves (incluidos
pacientes terminales, con
cánceres metastásicos, perso-
nas que sufren derrames ce-
rebrales, infartos cardiacos o

Evacúan a una mujer al
hospital por un incendio

| Una mujer de 44 años
de edad ha tenido que ser eva-
cuada al hospital tras un in-
cendio registrado en la tarde
de este lunes 16 de junio en
una vivienda de la localidad
malagueña de Benalmádena,
según informa el 112. Varias
llamadas recibidas pasadas
las 19.20 horas pedían ayuda
por un incendio en una casa
de la calle Agave Santangelo

Norte en cuyo interior podía
haber personas. Acto seguido
se activó de inmediato a Bom-
beros de Fuengirola y Benal-
mádena), Policía Local y Na-
cional y Centro de Emergen-
cias Sanitarias (CES) 061. Los
sanitarios han confirmado el
traslado de una mujer de 44
años al Hospital de Alta Reso-
lución de la localidad mala-
gueña.

infecciones potencialmente
mortales) que “permanecen
durante horas en camillas,
sin poder acceder a una cama
hospitalaria por la saturación
continua del sistema”.

Según el escrito de los pro-
fesionales sanitarios “este co-
lapso, lejos de ser un hecho
puntual, se ha convertido en
una lamentable rutina, que
compromete tanto la calidad

de la atención como la digni-
dad de los pacientes y las con-
diciones de trabajo del perso-
nal sanitario”.

Lo más preocupante, sin
embargo, aseguran que se en-
cuentra en “la falta absoluta
de empatía y respuesta por
parte de la Dirección Geren-
cia del centro”, del que seña-
lan que “en lugar de actuar
con responsabilidad y buscar
soluciones reales, la actitud
de la Gerencia ha sido, una
vez más, de soberbia y des-
precio hacia la realidad asis-
tencial que vivimos día a día,
alardeando de su buena ges-
tión”.

|
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RECURSOSEl presupuesto base de licitación supera los 6 5 millones y el plazo de 12 meses

MÁLAGA | El consejo de adminis-
tración de la Empresa Munici-
pal de Aguas (Emasa) de Mála-
ga tiene previsto aprobar el
próximo jueves el expediente
de contratación y los pliegos
para licitar las obras necesa-
rias que permitirán aprovechar
el agua regenerada en la esta-
ción depuradora del Guadal-
horce para el riego de zonas
verdes, tanto públicas como
privadas del área oeste de la
ciudad --Distrito Churriana-- y
en la localidad vecina de Torre-
molinos. Esta actuación, im-
pulsada a través de sendos
convenios de financiación sus-
critos con la Diputación y el

Ayuntamiento de Torremoli-
nos, se complementarán con la
separación de redes pluviales y
residuales en la carretera de
Guadalmar desde el parque
empresarial Villa Rosa hasta la
estación de bombeo Pascal en
el marco de la remodelación de
todo el sistema de saneamien-
to que se está ejecutando en
Guadalmar.

Según han informado desde
el Consistorio malagueño en
un comunicado, en su conjun-
to, el presupuesto base de lici-
tación es 6.562.338,83 euros
(IVA no incluido), con un plazo
de ejecución de doce meses.

El proyecto para el aprove-

chamiento de aguas regenera-
das elaborado por la empresa
dependiente del Área de Soste-
nibilidad Medioambiental de
Málaga incluye la ampliación
de la capacidad de tratamiento
terciario existente en la EDAR
Guadalhorce mediante una op-
timización de las infraestructu-
ras de filtrado para, a partir de
dos nuevas estaciones de bom-
beo, poder transportar el agua
regenerada a través de una red
de distribución de 10,3 kilóme-
tros de tuberías, de los que 9,1
se ejecutarán a través de este
contrato quedando pendiente
el resto que afecta a sectores
aún no desarrollados.

Esta nueva infraestructura
estará compuesta por una con-
ducción principal de 3.647 me-
tros de longitud que discurrirá
bajo la avenida de Velázquez y
la carretera MA-21, desde la
que partirán cinco ramales se-
cundarios que suman 4.459
metros (3.647 en esta licita-
ción) para llegar a instalacio-
nes de gran consumo de distin-
tos sectores como el parque del
Campamento Benítez, la Junta
de Compensación del Sector
Urbanístico SUP BM.1 Rojas
Santa-Tecla, la Academia del
Málaga Club de Fútbol o el
Ayuntamiento de Torremoli-
nos.

Preguntan
por presencia
de buques
de guerra

MÁLAGA | La diputada de Pode-
mos Martina Velarde ha regis-
trado en el Congreso de los Di-
putados una batería de pregun-
tas dirigidas al Gobierno para
“esclarecer las condiciones y
motivaciones que permiten la
llegada simultánea de cinco
buques de guerra al puerto de
Málaga entre el 17 y el 23 de ju-
nio”. En un comunicado, han
detallado que “esta concentra-
ción de naves militares en un
puerto civil, sin carácter estra-
tégico militar, ha generado in-
quietud entre numerosos co-
lectivos ciudadanos, así como
entre residentes preocupados
por el contexto internacional
de creciente militarización”. El
documento plantea diez pre-
guntas al Gobierno como, entre
otras, “qué organismos o mi-
nisterios han autorizado estas
escalas o qué criterios se han
seguido para permitirlas”.

PUERTO DE MÁLAGA

El PSOE 
pide para las
VUT un IBI
diferenciado

MÁLAGA | El grupo municipal so-
cialista llevará el próximo jue-
ves a la comisiones municipa-
les de Economía y de Vivienda
una batería de iniciativas desti-
nadas a “combatir la emergen-
cia habitacional en la ciudad
de Málaga”. La edil socialista
Mari Carmen Sánchez, sobre
aseguró que sobre las vivien-
das de uso turístico, “solicita-
mos una moratoria para nue-
vas licencias y que estas vivien-
das se reconozcan como activi-
dad económica, con un IBI di-
ferenciado y tasas ajustadas a
su uso real”. De lo que se trata
es de que “los propietarios que
se lucren por sus viviendas co-
mo pisos turísticos paguen este
IBI diferenciado”. Para Daniel
Pérez, portavoz socialista, “lo
primero que hay que hacer es
reconocer que la situación de la
vivienda en Málaga es insoste-
nible”. 

VIVIENDA

Agua regenerada de riego
en la capital y Torremolinos
PROYECTO___Destinado a ampliar la capacidad de tratamiento terciario de
la depuradora del Guadalhorce y construir 10,3 kilómetros de tuberías
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Ruptura con la patronal: el
sector del metal se va a la huelga

| El secretario general de
CCOO Industria Cádiz, Pedro
Lloret, ha confirmado que la
reunión prevista en la tarde
de este martes con la patronal
ha resultado infructuosa para
alcanzar un acuerdo en torno
al nuevo convenio del sector
del metal. De manera que “la
huelga sigue adelante”, al
menos hoy y mañana, con la
amenaza de hacerla indefini-
da a partir del próximo día 23.
“La postura de la Federación
de Empresas del Metal de la
Provincia de Cádiz (Femca) es
inaceptable en las principa-
les cuestiones que hemos ido
trasladando” con UGT en las
últimas 48 horas, ha declara-
do. 

La patronal presentó una
propuesta que incluía una su-
bida del 3% en 2024 (con pago
de atrasos) y del 2,8% en
2025, así como el compromiso
de actualización salarial
anual conforme al IPC hasta
2030, con prórroga indefinida
si no se denuncia el convenio;
plus de transporte sin límite
de días, paga extra de Navi-
dad adelantada, mejoras en
dietas, anticipos, vacaciones
bolsa de estudios, equipación
completa de trabajo, etc; or-
den de llamamiento con crite-
rios objetivos para los fijos
discontinuos, preaviso míni-
mo de 5 días, limitación de 12

meses de inactividad en sub-
contratas y contratas, y ajuste
al marco del Estatuto de los
Trabajadores; y  mejora del
complemento por IT;  intro-
ducción del Salario de Nuevo
Ingreso (SNI), aplicable du-
rante un máximo de 18 meses
a trabajadores sin experien-
cia en el sector; y reactivación

del complemento PPTP in-
condicionado.

Para los sindicatos no es
suficiente, e incluso Antonio
Montoro, secretario general
de FICA UGT, ha tachado a
los empresarios de “reírse de
los empleados y la Sercla”, y
ha anunciado los primeros pi-
quetes informativos para los

turnos de noche de este mar-
tes. La tensión, en cualquier
caso, fue palpable durante to-
da la jornada. A partir de las
12.00 horas, los trabajadores
de la industria auxiliar parali-
zaron la actividad en la facto-
ría de Navantia en Cádiz y cor-
taron de forma intermitente
la Avenida de Astilleros, ante

el despliegue policial ordena-
do por la Subdelegación del
Gobierno. Con ello, el crucero
Liberty de Carnival ha queda-
do ‘atrapado’ en dique, pese a
que estaba previsto su trasla-
do al muelle. Por su parte, las
empresas tractoras han reco-
mendado a sus técnicos que
teletrabajen.

EULOGIO GARCÍA

___Los sindicatos consideran inaceptable la última propuesta de la patronal, que
defiende el esfuerzo económico para contar con un convenio con garantías y lamentan los paros

Zona Franca
apuesta por
el sector
internacional
en Barcelona

| La Zona Franca de Cá-
diz estará presente en una
nueva edición del Salón In-
ternacional de la Logística
(SIL) de Barcelona potencian-
do su papel en el ámbito del
transporte, la intralogística y
la ‘supply chain’, en un en-
cuentro que este año estará
centrado en la Inteligencia
Artificial y la innovación tec-
nológica en el sector.

El delegado del Estado de
la Zona Franca, Fran Gonzá-
lez, asistirá acompañado por
la directora de Promoción
Empresarial y Comercio Exte-
rior, Marta Domínguez, y con
una “fuerte” presencia de téc-
nicos de esta área, ya que se
prevé intensificar la comer-
cialización y aprovechar para
hacer y reforzar contactos, ha
indicado esta entidad en una
nota.

Organizado por el Consorci
de la Zona Franca de Barcelo-
na, se celebra en la ciudad
condal desde hoy y hasta el
próximo viernes.

El Consorcio gaditano esta-
rá presente en el evento con
un estand en la zona de expo-
siciones, en donde se promo-
cionará y se proyectará infor-
mación sobre la Zona Franca,
incidiendo especialmente en
el nuevo modelo de industria
4.0 basado en "la sostenibili-
dad y el respeto al medioam-
biente", y también en el "eco-
sistema innovador y tecnoló-
gico" que se está conforman-
do en torno a la incubadora
de economía azul, Incubazul,
y sus startups.

|
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D. B.
CÁDIZ | Solo unos días después
de la trágica jornada en el li-
toral gaditano con dos vícti-
mas mortales ahogadas, el te-
niente de alcalde delegado de
Playas, del Área Municipal de
Medio Ambiente, José Carlos
Teruel, ha anunciado que se
prolongará la temporada me-
dia de playas hasta finales del
próximo mes de septiembre

en los servicios de socorrismo
y salvamento de las playas de
la ciudad. Así, durante todo
septiembre el horario del ser-
vicio será de 11.00 horas a
20.00 horas. Y ha asegurado
que durante todo el año las
playas contarán con un retén
de socorrismo para ofrecer es-
te servicio dado que las con-
diciones climatológicas ha-
cen que haya usuarios tam-

bién en otoño, invierno y pri-
mavera. Sin embargo, el con-
cejal del PSOE, José Macías
ha explicado que durante el
transcurso del consejo de ad-
ministración de Cádiz 2000,
Teruel, ha reconocido que
“aún no están las cuentas he-
chas” sobre la ampliación del
servicio de socorrismo. 

Adelante Izquierda Gadita-
na ha lamentado, en el mis-

mo sentido, que el equipo de
Gobierno de Bruno García no
tiene aún no nada planifica-
do, sólo la intención de que
un equipo completo perma-
nezca todo el año en el módu-
lo de la calle Ceuta, que debe
ser antes reformado y ni si-
quiera hay proyecto”. VIVA
CÁDIZ trató sin éxito obtener
respuesta a estas cuestiones
por parte del Ayuntamiento,

Dudas por el servicio municipal
de socorrismo en las playas
DEBATE___El delegado dice que se amplía; la oposición, que no está cerrado 

Cádiz  | Bahía

MEDIO AMBIENTE La temporada media está marcado por dos fallecimientos en un único día

RENOVACIÓN DE LAS TORRES DE SALVAMENTO.  El Ayuntamiento de Cádiz prevé renovar las ocho to-
rres de salvamento de las playas del municipio. De acuerdo al anuncio de licitación publicado este lunes, el presupuesto desti-
nado asciende a 120.428 euros.La memoria justificativa indica que el periodo de amortización de las actuales torres de salvamen-
to ha sido superado y presentan una edad avanzada, siendo aconsejable su sustitución a corto plazo. D. B.

SANIDAD Habrá recogida de firmas para que el Gobierno de Juanma Moreno invierta en el SAS

CÁDIZ | Marea Blanca Gaditana
y los sindicatos CCOO, UGT,
CSIF y Satse protagonizarán
este miércoles una nueva
concentración en defensa de
la sanidad pública y contra
los recortes del Gobierno de
Juanma Moreno. 

El portavoz del colectivo
ciudadano, Antonio Vergara,
ha explicado que la protesta
tendrá lugar a partir de las
09.00 horas en el centro de
salud de La Paz, que se man-
tendrá cerrado durante las
tardes del vereano.“Cádiz so-

lo tendrá abiertos dos en todo
el municipio” en horario ves-
pertino, advierte, pese al in-
cremento de población por el
turismo, y con un 150 camas y
ocho quirófanos menos en el
Hospital Puerta del Mar.

Asimismo, Marea Blanca
Gaditana y los sindicatos ins-
talarán una mesa de recogida
de firmas para la presenta-
ción de una Iniciativa Legisla-
tiva Popular (ILP) en el Parla-
mento de Andalucía para ins-
tar a la Administración auto-
nómica de una mayor inver-
sión en política sanitaria pú-
blica.

Finalmente, Pablo Coca, di-
rector de un documental en
elaboración sobre las graves
consecuencias de los recortes
en esta materia, se desplaza-

rá a la sede de la Asociación
Pro Derechos Humanos de
Andalucía (APDH-A), donde
entrevistará a familiares de
usuarios que se han visto gra-
vemente afectados por las lis-
tas de espera y a profesiona-
les. 

Vergara ha recordado que
el movimiento está pendiente
de obtener cita de los directo-
res y gerentes del distrito sa-
nitario y avisa de que, si en
diez días no son recibidos, se
veran obligados a forzar una
vez más el encuentro.

Nueva protesta en el centro de salud de La Paz
Marea Blanca y los
sindicatos denuncian el
cierre por la tarde, así
como el de camas y
quirófanos en verano

BIENESTAR SOCIAL

Párkinson
Bahía de Cádiz
quiere abrir su
nuevo centro
en octubre 

Rocío Alfaro 
SAN FERNANDO | “Hoy (por ayer)
es un día de celebración, ya
casi estamos rozando la inau-
guración del centro y estamos
muy satisfechos y orgullosos
porque el trabajo, la constan-
cia y la perseverancia dan sus
frutos”. Lola Garzón, directo-
ra de la asociación Párkinson
Bahía de Cádiz, casi no puede
creerse que ya barajen fecha
de apertura del nuevo centro
de estancia diurna en Campo-
soto después de cinco años de
obras. 

Las instalaciones, con una
tipología única en Andalucía,
afrontan ya la recta final de
los trabajos, que concluirán
este mes de junio, con la pre-
visión de ser equipadas al
completo durante el verano
para su puesta en funciona-
miento a finales de octubre,
como avanzó ayer en una visi-
ta a las futuras instalaciones. 

Garzón estuvo acompaña-
da por el presidente del colec-
tivo, Joaquín Izquierdo, la de-
legada del Gobierno andaluz
en Cádiz, Mercedes Colombo,
y el delegado territorial de In-
clusión Social, Juventud, Fa-
milias e Igualdad, Alfonso
Candón, que comprobaron
satisfechos el avance del
“ambicioso proyecto”, que ha
sido posible gracias a la inver-
sión de 1,5 millones de euros
aportados por la Junta de An-
dalucía a través de los fondos
europeos Next Generation.
“Es un compromiso impor-

tante de la asociación y la
Junta de Andalucía con las
personas enfermas de Párkin-
son. Es de las mejores inver-
siones que se han hecho por-
que no solo da sus frutos en
este edificio, sino también en
la vida de las personas”, des-
tacó Colombo.

La puesta en marcha del
nuevo centro marcará un hito
en los servicios y terapias
prestadas hasta ahora desde
aquel año 2003 en la que tres
personas afectadas por Pár-
kinson pusieron en marcha
en La Isla la primera Asocia-
ción de Párkinson en la pro-
vincia. Ahora, las nuevas di-
mensiones de estas depen-
dencias permitirán ampliar
de 30 a 50 las plazas concerta-
das ante la demanda en toda
la provincia y la  incorpora-
ción de nuevas terapias. 

SANIDAD

La apertura
del centro de
salud de
Camposoto,
¿en otoño?

Rocío Alfaro
SAN FERNANDO | Es la pregunta
del millón entre los vecinos
de San Fernando, la platafor-
ma en defensa de la sanidad
pública Marea Blanca e inclu-
so el propio Ayuntamiento is-
leño desde hace más de un
año que terminaron las obras.
¿Cuándo abrirá el nuevo cen-
tro de salud de Camposo-
to?Ayer, la delegada del Go-
bierno andaluz en Cádiz, Mer-
cedes Colombo, no despejaba
esta incógnita, pero asegura-
ba que su puesta en funciona-
miento “está bastante más
cerquita” y podría coincidir
en el tiempo con la puesta en
marcha del nuevo Centro de
Párkinson Bahía de Cádiz, si-
tuado justo al lado, y cuya
apertura está prevista para fi-
nales de octubre, como avan-
zó la directora de la asocia-
ción, Lola Garzón.  

A preguntas de los perio-
distas en una visita a estas úl-
timas instalaciones, cuyas
obras concluirán este mes pa-
ra ser equipadas durante el
verano, Colombo -aunque re-
acia a hablar de fechas-, indi-
có que el centro de salud esta-
rá operativo más pronto que
tarde. “No voy a dar ninguna
fecha, pero no queda mucho
tiempo para que ese centro de
salud sea una realidad, a lo
mejor nos coincide en el tiem-
po y ponemos dos grandes
centros a disposición de la
ciudadanía, no solo de San
Fernando en el caso del cen-
tro de Párkinson”, apunta. 

Aunque la delegada del Go-
bierno andaluz no ahondó en
detalles, la apertura de este
centro de Atención Primaria
lleva meses pendiente de re-
solver un trámite administra-
tivo pendiente si bien, como
dijo, la obra está acabada y
pendiente de recepción.

Como ya adelantó la Junta
en febrero, a raíz de un en-
cuentro entre la delegada te-
rritorial de Salud, Eva Paja-
res, y el Ayuntamiento de San
Fernando, la población asig-
nada para Camposoto es de
14.448 usuarios, de los que
10.564 acuden actualmente
a Dr. Joaquín Pece; por tanto,
la plantilla, además de contar
con profesionales contrata-
dos para el nuevo centro de
salud, se nutrirá de trabaja-
dores citado centro isleño. 
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JEREZ  |
MUNICIPAL La alcaldesa aprovecha el ecuador del mandato para hacer balance de su gestión, que coincide con el inminente debate de su primer      

Pelayo abandera los datos económicos
y su apuesta por los servicios públicos

Abraham Ceballos
JEREZ | Dos años de mandato
municipal. Como dice la can-
ción de Jorge Drexler, “ya está
girando en el aire la moneda”,
y toca hacer balance. María Jo-
sé García-Pelayo lo hizo en el
día de ayer, justo 24 meses des-
pués de su toma de posesión,
acompañada de su equipo de
Gobierno y abanderando los
buenos datos económicos de
la ciudad -empleo, empresas,
visitantes...- y su apuesta por
la mejora de los servicios pú-
blicos, certificada a través del
inminente Presupuesto muni-
cipal, que contempla un incre-
mento medio del 47% con res-
pecto a 2022 dentro de esta
partida.  

“La ciudad avanza en positi-
vo”, subrayó en una compare-
cencia con escasa autocrítica
pero muchas cifras, que son
las que sustentan la gestión de
un Gobierno que, dijo, “está a
la altura de la confianza depo-
sitada por la ciudadanía” hace
dos años. En este sentido, la
alcaldesa cifró en un 62% el
grado de cumplimiento de los
400 compromisos recogidos
en el Plan Jerez con el que se
presentó a las elecciones mu-
nicipales.

Pero los datos importantes,
los que elevan el optimismo
del propio Gobierno de cara a
los dos años que quedan por
delante son los que venimos

avanzando durante las últi-
mas dos semanas: el descenso
del desempleo -hay 3.289 pa-
rados menos que hace dos
años y el total está ya en regis-

La alcaldesa de Jerez, María José García-Pelayo, ayer junto a su equipo de Gobierno en rueda de prensa.

EVALUACIÓN___Sostiene que ya ha cumplido con la puesta en marcha del 62% de las iniciativas
del Plan Jerez  COLABORACIÓN___Resaltó los 400 millones que la Junta ha movilizado en Jerez

municipal, pero sí reivindicó
su contribución a un escena-
rio más que favorable de la
mano de la diversificación de
la actividad económica a tra-
vés del clúster tecnológico y
del Hub aeronáutico.

Con respecto a este último,
avanzó que Aena ya les ha
trasladado su predisposicion
a ofrecer suelo por concesión
de derecho en superficie en zo-

nas en desuso de la finca del
Aeropuerto para que se insta-
len las empresas participan-
tes.

El presupuesto
El otro gran titular que deparó
la comparecencia de ayer estu-
vo relacionado con el Presu-
puesto municipal, toda vez
que ya se encuentra en manos
del Ministerio de Hacienda pa-

ra su evaluación y próxima
elevación al pleno municipal
para su debate en julio. 

Un presupuesto que García-
Pelayo calificó de “histórico”
por cuanto refleja un incre-
mento de 50 millones de euros
en ingresos, llegando hasta
los 297.011.081,01 millones (el
de 2022 fue de 247.848.763,66
millones) lo que refleja una
“clara reactivación económica
de Jerez”. Además, incidió en
que ese incremento de ingre-
sos “no es por subida de im-
puestos, sino por la reactiva-
ción económica”.

Pero, sobre todo, puso el
acento en cómo va a contribuir
a la mejora de los servicios pú-
blicos. Así, Ayuda a Domicilio
incrementa su presupuesto en
un 216,59%, mientras que la
partida para atención social
sube un 58,48%. Asimismo,
también sube el manteni-
miento de colegios, con un
29,93%; un 8,57% en limpieza
viaria; un 46,11% en el servicio
de recogida de basuras; un
32,71% en seguridad vial o un
38,27% en reparación y man-
tenimiento de calles.

Y entre los servicios públi-
cos no olvidó citar el transpor-
te urbano: en la actualidad un
63% de la flota de autobuses se
encuentra en mal estado. Con

tros de 2008-, el número de
empleados, a punto de batir el
récord de 2007, el nuevo récord
de empresas -el 42% de las
empresas creadas en la pro-
vincia están en Jerez-, el se-
gundo dato histórico más alto
de autónomos, o las cifras de
visitantes en 2024: 1.284.000.

La alcaldesa admitió que
esos números no son conse-
cuencia directa de la gestión

■ ■ García Pelayo no dudó en
referirse al turismo como “la
joya de la corona”, ante el
crecimiento de visitantes
durante los últimos tres años,
pero admitió que el futuro
pasa por la “diversificación”
económica, para lo que puso
como ejemplos el proyecto del
Hub Aeronáutico y el Clúster
Tecnológico.

“El turismo es la
joya de la corona”

■ ■ El nuevo Presupuesto
municipal recoge un
remanente positivo de 22,5
millones de euros del ejercicio
del pasado año 2024, que va a
permitir al Ayuntamiento
seguir pagando deuda (ya ha
abonado en estos dos años
hasta 29 millones de euros),
reducir las OPA y realizar
inversiones.

Nuevo remanente
positivo

Apuntes

De las 1.537 licencias
para nuevas viviendas,
309 se encuentran en
el centro histórico
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     presupuesto municipal

la llegada a final de año de los
eléctricos de nueva adquisi-
ción esa cifra se reducirá al
13%. Una circunstancia que
será vital para mejorar la pres-
tación de un servicio que ha
incrementado sus usuarios un
15% el último año.

Inversión público privada
Por otro lado, la alcaldesa
agradeció los apoyos de la Di-
putación y la Junta de Andalu-
cía a lo largo de estos dos años.
En este último caso cifró en
400 millones de euros la canti-
dad movilizada por el Gobier-
no andaluz en favor de Jerez.

Asimismo, destacó el gran
papel de la iniciativa privada,
como ponen de manifiesto los
datos del área de Urbanismo,
que ha tramitado más de
13.000 expedientes. En total se
ha dado licencia para 1.537 vi-
viendas, de las que 309 se en-
cuentran en el centro históri-
co. 

Más datos de los que presu-
mir desde una ciudad, Jerez,
que para García-Pelayo sigue
siendo “lo primero, y si me
apuran, lo único”.

■ ■ Preguntada sobre las
críticas de la oposición en
torno a la salud de las cuentas
de las sociedades municipales,
la alcaldesa manifestó que “lo
que me preocupa es la salud
de la oposición, sobre todo
tras el espectáculo y el circo
del PSOE, que es pésimo y
malo para la democracia”. En
este sentido, recalcó que “me
gustaría contar con una
oposición que hiciera
propuestas serias y
responsables. Tenemos lo que
tenemos”. 

“Tenemos lo que
tenemos”

La oposición

Jerez  |

FORMACIÓN La Junta trabaja para licitar las obras este mismo año

El delegado territorial, a la izquierda, junto a los arquitectos redactores del proyecto. VIVA JEREZ

JEREZ | La Junta de Andalucía
trata de “aligerar” los plazos
para poder iniciar cuanto an-
tes las obras de rehabilitación
del antiguo Centro de Forma-
ción Profesional para el Em-
pleo de San Juan de Dios, que
se convertirá en el Centro de
Referencia Aeroespacial de
Andalucía, con capacidad pa-
ra formar a más de 600 profe-
sionales anualmente en 13 es-
pecialidades del ámbito aero-
náutico y electrónico.

El delegado territorial de
Empleo, Empresa y Trabajo
Autónomo de la Junta de An-
dalucía en Cádiz, Daniel Sán-
chez Román, mantuvo ayer
una reunión con la empresa
ABG Arquitectura, Urbanis-
mo y Rehabilitación, adjudi-
cataria del proyecto de reha-
bilitación, para perfilar “los
últimos detalles del proyec-

to”, en un encuentro en el que
también participaron los ar-
quitectos redactores del pro-
yecto, técnicos del área de
Formación Profesional y per-
sonal técnico de la Delega-
ción Territorial.

El objetivo era avanzar en la
definición final del diseño del
edificio, centrando el trabajo
en el estudio de espacios, las
necesidades técnicas del fu-
turo centro y la correcta inte-
gración de estas en el diseño
arquitectónico.

Según el propio delegado
de Empleo, esta reunión de
coordinación técnica tendrá
continuidad con un próximo
encuentro con el Ayunta-
miento de Jerez en el que se
abordará ya la integración ur-
bana del complejo, con idea
de que se agilice en la medida
de lo posible la tramitación

de los correspondientes per-
misos administrativos. 

“La intención es aligerar
plazos y poder licitar la ejecu-
ción de las obras antes de que
finalice el presente ejercicio”,
aseguró Daniel Sánchez Ro-
mán, que recordó que la in-
versión total prevista para es-
ta actuación asciende a 7,6
millones de euros, contándo-
se con la cofinanciación de
fondos europeos procedentes
del Programa de Transición
Justa.

El centro se cerró en 2017 y
ha sufrido episodios de van-
dalismo y expolio. Lo que se
propone ahora es una renova-
ción integral que le permitirá
convertirse en un equipa-
miento formativo de referen-
cia a nivel andaluz, destinado
además a a la actividad aero-
espacial. 

Tratan de aligerar los plazos
del centro de San Juan de Dios 

PATRIMONIO Apuesta por el legado histórico

JEREZ | La Diócesis de Asido-
nia-Jerez ha recuperado diez
pergaminos de los siglos XIV
y XV tras el trabajo de restau-
ración acometido por el Ar-
chivo Histórico Provincial de
Cádiz. Según explicó ayer el
director del Archivo Histórico
Provincial, Santiago Sabori-
do, estamos ante unos perga-
minos “de enorme valor do-
cumental”, ya que algunos
tienen “más de quinientos
años” de antigüedad y ahora,
tras este trabajo de restaura-
ción, regresan “a su legítimo
propietario”, que no es otro
que el Obispado de Asidonia-
Jerez.

El responsable del Archivo
Histórico Diocesano, Roberto
Romero Barello, agradeció la

labor del Archivo Histórico
Provincial en la conservación
de unos documentos que son
“testigos vivos de nuestra his-
toria eclesial y social” y que
ahora, tras este trabajo, “po-
drán seguir siendo fuente de
estudio, fe y memoria para las
generaciones futuras”. Ro-
berto Romero aprovechó para
incidir en la “apuesta” que
hace la Diócesis de Asidonia-
Jerez “en invertir en la riqueza
documental, ya que en todo
momento se apuesta e invier-
te en recuperar los distintos
documentos presentes” en su
Archivo. En este caso en con-
creto, la Diócesis “ha sufraga-
do en su totalidad los gastos”
de recuperación de estos per-
gaminos, ocupándose el Ar-
chivo Histórico Provincial de
acometer el trabajo a través
de su restauradora, Carolina
Maqueda. En el transcurso
del acto también estuvo pre-
sente la delegada del Gobier-
no de la Junta de Andalucía
en la provincia de Cádiz, Mer-
cedes Colombo.

La Diócesis recupera
diez pergaminos de
los siglos XIV y XV
Los documentos han
sido felizmente
restaurados por el
Archivo Histórico
Provincial de Cádiz

Una imagen de los originales que han sido recuperado . VIVA JEREZ



ALGECIRAS El presupuesto del proyecto es de 5,95 millones de euro  

Viva CG
ALGECIRAS |La Autoridad Por-
tuaria de Algeciras (APBA) ha
sacado ya a licitación la eje-
cución de la Fase 2 del pro-
yecto del Lago Marítimo en el
Llano Amarillo. La licitación
de esta nueva fase del pro-
yecto cuenta con un presu-
puesto de licitación de 5,95
millones de euros sin IVA y
tiene un ámbito de actuación
de 16.091 metros cuadrados.

El presidente de la Autori-
dad Portuaria, Gerardo Lan-
daluce, explicó que la licita-
ción confirma el "compromi-
so de la institución para que
el proyecto del Lago Maríti-
mo sea pronto una realidad y
los ciudadanos de Algeciras y
sus visitantes puedan disfru-
tar de este nuevo espacio de
interacción entre el puerto y
la ciudad de cara al mar".

Esta fase contempla la cre-
ación de más de 1.300 metros
cuadrados de zonas verdes
entre parterres y alcorques
con 163 árboles y más de
1.600 arbustos, ocho pérgo-
las con banco papeleras y
fuentes, la prolongación del
carril bici en 181 metros, has-
ta conectarlo con el tramo
existente en Pérez Arriete o la
urbanización de 10.648 me-
tros cuadrados de zonas pea-
tonales con área de juegos in-
fantiles de temática marina,
zona de mantenimiento físi-
co para mayores y circuito de

Reproducción virtual del proyecto del Lago Marítimo en Algeciras. V.C.G.

Más árboles y plantas en la
nueva fase del Lago Marítimo
ARGUMENTO___La Autoridad Portuaria de Algeciras saca a licitación la ejecución de
nuevas obras para transformar el Llano Amarillo en una zona de esparcimiento

calistenia. También se creará
un área para acoger una cafe-
tería.

No queda ahí el proyecto y
la Autoridad Portuaria deta-
lló que además la obra marí-
tima posibilitará rectificar la
alineación actual del cierre
norte del Llano Amarillo, que
permitirá mantener constan-
te la anchura del Paseo de Ri-
bera, que hasta ahora se es-
trecha en esa zona. 

La nueva alineación conta-
rá con un tramo de 77 metros
de prolongación del muelle
vertical de bloques, que será
el futuro atraque y punto de
embarque para el barco de vi-
sitas de las dársenas algecire-

ALGECIRAS El ayuntamiento lo ha tapiado

ALGECIRAS | El Patio Soto, ubi-
cado en la calle Carteya de
Algeciras, sufrió en el me-
diodía de ayer, un incendio,
que fue sofocado por los
bomberos, sin que afortuna-
damente se hayan registrado
daños personales, aunque
agentes de la Policía Nacio-
nal desalojaron, por razones
de seguridad, a un grupo de
personas que lo ocupaban
ilegalmente.

El inmueble, de propiedad
privada  lleva décadas aban-
donado y esta no es la prime-
ra vez que sufre un incendio. 

La concejal de Urbanismo,
Yessica Rodríguez, informó
que su departamento lleva
más de quince meses traba-
jando en dar una solución a
los problemas que presenta
el Patio Soto.Explicó que la
Disciplina urbanística dio
traslado en marzo de 2024 a
la propiedad del inmueble

de una orden de ejecución
ante el estado del edificio,
disposición que contempla-
ba una serie de medidas que
solo pudieron ser llevadas a
cabo en parte por los propie-
tarios, al encontrarse con el
obstáculo de que el inmue-
ble estaba ocupado por va-
rias personas.

La propiedad ha presenta-
do la documentación  para
que el Patio Soto sea decla-
rado en ruina, lo que permi-
tiría demoler la edificación
actual y construir un nuevo
inmueble. No obstante, des-
de Urbanismo se recordó
que el Patio Soto se encuen-
tra en el catálogo de edifi-
cios con protección, por lo
que en caso tanto de derribo
como de nueva construcción
es de obligado cumplimien-
to mantener todos los ele-
mentos amparados bajo esa
figura de protección.

Nuevo incendio en el
Patio Soto, del que
desalojan a okupas

CAMPO DE GIBRALTAR  |

ñas, según la información fa-
cilitada por el puerto.

El resto del cierre norte del
recinto se rectificará con un
nuevo dique en talud de es-
collera y piezas especiales de
hormigón 'Coastalock' de 3,4
toneladas, diseñadas para
crear hábitats intermareales
en frentes marítimos, ade-
más de una zona de escalo-
nes a modo de gradas hacia
el mar, de 240 metros de lon-
gitud. El proyecto recoge la
instalación de tres platafor-
mas de pesca.

La Autoridad Portuaria di-
jo que el frente norte sufrirá
una reordenación con el ob-
jetivo de ofrecer un acceso ur-

banizado al Centro de Inno-
vación UCA SEA, cuyo diseño
acaba de ser premiado con
un accésit en la categoría de
'Arquitectura de nueva plan-
ta y uso no residencial' en los
VI Premios COAS Arquitectu-
ra & Sociedad 2025, otorga-
dos por el Colegio Oficial de
Arquitectos de Sevilla por su
volumetría abstracta y su en-
volvente de acero, aluminio y
vidrio.

El jurado valoró su implan-
tación en el entorno portua-
rio, describiéndolo como un
"gran contenedor portuario"
que establece "la génesis y el
orden" del desarrollo del La-
go Marítimo.

ALGECIRAS Con más de un metro de longitud

Cogen una serpiente
venenosa en una casa
ALGECIRAS | Agentes de la Policía
Local de Algeciras han atrapa-
do una serpiente venenosa
que se ocultaba en el garaje de
una vivienda en la Colonia
San Miguel. 

Los policías fueron alerta-
dos por los inquilinos del in-
mueble   y uno de los agentes,
con formación en esta mate-
ria, localizó al animal, com-

probando que se trataba de un
ejemplar de culebra bastarda,
de más de un metro de longi-
tud.  La  culebra bastarda es la
serpiente más grande de Espa-
ña. Es una especie venenosa,
pero sus colmillos inoculado-
res de veneno están situados
en la parte posterior de la bo-
ca, por lo que su mordedura
no suele ser peligrosa .
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Campo de Gibraltar  |

Albares:
“España no
renuncia a
Gibraltar”

ALGECIRAS | El ministro de
Asuntos Exteriores, José Ma-
nuel Albares, recalcó ayer
que el Gobierno "no renuncia
y nunca va a renunciar" a la
reivindicación de soberanía
sobre Gibraltar tras el acuer-
do político alcanzado la se-
mana pasada, paso previo al
tratado que regirá la relación
del Peñón con la UE.

Así se lo trasladó a Vox en
el Pleno del Senado, después
de que su senador Ángel Pela-
yo Gordillo haya denunciado
que "cualquier acuerdo que
no contemple la reintegra-
ción total de ese territorio ba-
jo soberanía española es ile-
gal, ilegítimo, injusto".

"El acuerdo político al que
se ha llegado en nada menos-
caba la reivindicación espa-
ñola sobre la soberanía de Gi-
braltar",  aseguró el ministro
en su respuesta.

COMARCALA LÍNEA El alcalde hace balance de sus diez años al frente del municipio 

Juan Franco: Hemos avanzado
haciauna ciudad más habitable
Viva CG
LA LÍNEA | "Hoy repasamos una
década de trabajo marcada
por la recuperación económi-
ca del Ayuntamiento y la me-
jora progresiva de nuestros
servicios públicos. Hemos re-
ducido la deuda, moderniza-
do infraestructuras y avanza-
do hacia una ciudad más ha-
bitable, eficiente y con futuro.
Seguimos mirando al futuro
con determinación". Este es el
mensaje que ayer lanzó  Juan
Franco en el  balance de sus
diez años de gestión de La Lí-
nea 100x100 al frente del
ayuntamiento, desde 2015 a
2025.  Franco centró su inter-
vención en la recuperación
económica y la paulatina me-
jora de los servicios públicos ,
que asegura ha logrado.

Dijo que cuando asumió la
alcaldía en 2025  tuvo que ha-
cer frente a importantes retos,

con la aplicación de un Plan
Estratégico y medidas de aus-
teridad para salvar el “caos
económico” del ayuntamien-
to, con una deuda cifrada en
177 millones, impagos a Ha-
cienda y Seguridad Social y
un consiguiente incremento
de intereses y recargos y la re-
tirada de la Participación en
los Ingresos del Estado.

Dijo que  estos 177 millones
de deuda se han reducido a
122 y que su el objetivo para
este año es terminar rondan-
do los 115 millones de euros.
Ha añadido que en la actuali-
dad el pago de nóminas se re-
aliza puntualmente y los pro-
veedores cobran sus facturas
a los 15 días.

Aseguró que la segunda
pieza de sus diez años al fren-
te del ayuntamiento ha sido
la mejora de los servicios pú-
blicos y que lo ha hecho sien-

do consciente de las caren-
cias y el grave deterioro exis-
tente tras el acceso al gobier-
no local. Entre los logros que
a su entender ha tenido, citó
la renovación de todo el
alumbrado público, un servi-
cio de transporte público que
funciona perfectamente, re-
novación de contenedores.

El alcalde  habló del futuro
de la ciudad, con un Plan Ge-
neral de Ordenación Urbana
ya aprobado, pendiente de
publicación en el Boletín Ofi-
cial de la Junta de Andalucía.
Actualmente, ya se trabaja en
el segundo Plan Estratégico
“La Línea 2035”.

Definió el  2025 como  “Mi-
rando al Futuro”, con la fina-
lización de obras ya en mar-
cha y el nuevo mercado como
pieza clave. Con respecto a es-
te proyecto, el alcalde ayer se
reunió con la Comisión Técni-

Verdemar
pide ayuda
para pagar la
fianza 

LA LÍNEA | El grupo ecologista
Verdemar ha abierto una
cuenta bancaria solidaria pa-
ra intentar abonar la fianza
de 10.000 euros, impuesta
por un juez, y poder pueda se-
guir personado en las diligen-
cias abiertas sobre los relle-
nos que Gibraltar hace en la
Zona de Especial Conserva-
ción (ZEC) del Estrecho Orien-
tal, enclave protegido inclui-
do en la Red Natura 2000. del
Estrecho Oriental.

"Desde Verdemar Ecologis-
tas en Acción entendemos
que su Señoría está cum-
pliendo con su obligación se-
gún la Ley de Enjuiciamiento
Criminal, pero para nosotros,
un grupo que sólo tiene apor-
taciones de socios y que no re-
cibe subvenciones de la Ad-
ministración, es inasumible",
aseguró ayer la dirección del
grupo ecologista.

COMARCA

ca para la aprobación del Es-
tudio de Viabilidad Económi-
ca en función de las alegacio-
nes presentadas. Con ello, se
espera que en julio se pueda
iniciar la licitación del pro-
yecto de prestación del servi-
cio, terminar las obras de
acondicionamiento y entrar
en 2026 con el traslado forma-
lizado.

Juan Franco. V.C.G.
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NUEVO PRODUCTO La nueva propuesta de Unicaja también incluye la posibilidad de devolución de recibos y la ausencia de comisiones

MÁLAGA | En un contexto en el
que cada euro es importante,
las cuentas remuneradas se
han convertido en una opción
muy atractiva para quienes
buscan rentabilidad sin re-
nunciar a la disponibilidad
de su dinero.

La ‘Requetecuenta digital’
nace con este objetivo: ofrecer
una rentabilidad de hasta el 3
por ciento TAE durante el pri-
mer año, la devolución del
1de la suma de los principales
recibos domiciliados y la
exención de algunas comisio-
nes. ¿Te interesa?

Se trata de la última acción
promocional de Unicaja para
la captación de nuevos clien-
tes en todo el territorio nacio-
nal, siempre con una política
que combina valor, innova-
ción y sencillez.

Para abrir esta cuenta onli-
ne remunerada solo tienes

Las cuentas remuneradas se han convertido en una opción muy atractiva para quienes buscan rentabilidad sin renunciar a la disponibilidad. UNICAJA

Actualidad  | Publirreportaje

mantenimiento de la tarjeta
de débito 

Ventajas adicionales al
domiciliar tu nómina
Aparte de la remuneración, si
domicilias tu nómina podrás
beneficiarte de ventajas adi-
cionales como un descubierto
en cuenta de hasta 500 euros;
un descuento de hasta un 10
por ciento en seguro de vida;
el acceso gratuito al Plan Uni
Seguro (permite fraccionar el
pago de seguros); servicios de
banca digital, y Bizum gratui-
to, así como la posibilidad de
retirar efectivo a débito sin co-
misiones en más de 14.000
cajeros.

La ‘Requetecuenta digital’: hasta un
3% TAE el primer año y mucho más
PARA CUENTAS REMUNERADAS___Con este lanzamiento Unicaja refuerza su compromiso con la captación de
nuevos clientes en todo el territorio nacional, apostando por una oferta sencilla, competitiva y totalmente digital  

Esta nueva acción promocional forma parte de la apuesta de la entidad bancaria por un modelo de banca centrada en las personas. UNICAJA

MÁLAGA | Esta nueva acción
promocional forma parte de
la apuesta de Unicaja por un
modelo de banca centrada
en las personas, combinan-
do tecnología y atención
personalizada. 

En este sentido, continúa
avanzando en su estrategia
de transformación digital,
incorporando soluciones
tecnológicas de vanguardia
que optimizan la experien-
cia del cliente, dotando a su
app de mayor funcionali-
dad, seguridad y facilidad
de uso. 

Ejemplo de ello son Unica-
ja Key, su nuevo sistema de
autenticación reforzada que
simplifica la autorización de
operaciones, y el asistente
virtual NICA, que ofrece
atención inmediata y perso-
nalizada permanente gra-
cias a la IA incorporada en
su desarrollo.

Conscientes del papel fun-
damental del canal digital
en la relación con sus clien-
tes, Unicaja continúa des-
arrollando soluciones ágiles
y seguras que simplifican la
gestión financiera diaria. 

Banca
cercana y
digital

Para abrir esta cuenta
online remunerada
solo tienes que acceder
a la web de Unicaja

que acceder a la web de Uni-
caja. El plazo para hacerlo:
hasta el próximo 31 de agosto.

Para acceder a la remune-
ración de hasta el 3 por ciento
TAE ofrecida por esta nueva
cuenta online de Unicaja, so-
lamente tienes que domiciliar
una nómina o pensión de al
menos 600 euros al mes.

Esta remuneración se apli-
ca sobre un saldo medio má-
ximo de 20.000 euros y se lle-
va a cabo con periodicidad
trimestral. 

Además,recuerda que, con
un límite anual de 100 euros,
se te devolverá el 1 por ciento
de la suma de los principales
recibos domiciliados (agua,
luz, gas, teléfono o Internet).

Tampoco tendrás que ha-
cer frente a las comisiones de
mantenimiento y administra-
ción de la cuenta, ni a las de
las transferencias realizadas
a través del canal online.

Se elimina, de igual modo,
cualquier coste por emisión y
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A prisión por
agredir a un
anciano para
robarle

| La Policía Nacional
ha detenido en Granada a un
individuo acusado de agredir
brutalmente y robar a un
hombre de 80 años en Jaén,
causándole graves lesiones,
incluida la fractura de un de-
do y heridas que requirieron
puntos de sutura. El deteni-
do, con antecedentes por de-
litos similares, ha ingresado
en prisión.

Los hechos ocurrieron cer-
ca de la Universidad de Jaén,
en una zona poco transitada,
durante el paseo matutino de
la víctima, un vecino de la lo-
calidad. Según el relato poli-
cial, el agresor, que había si-
do visto merodeando previa-
mente, se abalanzó sobre el
anciano sin mediar palabra,
lo tiró al suelo y lo golpeó re-
petidamente en la cabeza y el
rostro, además de zarandear-
lo y arrastrarlo. Una vez inde-
fenso, el atacante registró a la
víctima, sustrayéndole su do-
cumentación, 40 euros y un
reloj, para lo cual le fracturó
el quinto dedo de la mano. La
agresión dejó al octogenario
con abrasiones en espalda y
brazos, contusiones y una he-
rida en la cabeza que necesitó
sutura. El hombre logró llegar
minutos después a un centro
comercial, donde fue atendi-
do por el personal y traslada-
do a un centro hospitalario.

Una semana después, una
patrulla de Seguridad Ciuda-
dana de la Brigada Provincial
de Granada identificó al sos-
pechoso, procediendo a su
detención. El detenido fue
puesto a disposición de la au-
toridad judicial, que decretó
su ingreso en prisión.

Primark ya busca personal 
para su nueva tienda en Jaén

| Primark, la reconocida
cadena irlandesa de moda
asequible, ultima los detalles
para la apertura de su nueva
tienda en el Centro Comercial
Jaén Plaza de la capital jien-
nesn, prevista para finales l
presente año  2025, según
confirmó el grupo Alvores a
Viva Jaén, en febrero. Esta
apertura responde a una de-
manda largamente esperada
por los jiennenses.

Para preparar su llegada,
Primark ha publicado dos
ofertas de empleo con contra-
tos fijos e indefinidos: una
para Retail Assistant / Depen-
diente/a (Job ID 141463BR,
publicada el 18 de mayo) y
otra para Visual Merchandi-
ser (Job ID 144392BR, publi-
cada el 28 de mayo).

Los trabajos de adecuación
se espera que finalicen en los
próximos meses.

La oferta para Retail Assis-
tant / Dependiente/a busca
candidatos con pasión por el
trato con el cliente, buena co-
municación, capacidad de or-
ganización y un interés por
las tendencias de moda. Sus
responsabilidades incluyen
atender consultas sobre ta-
llas, estilos o devoluciones,

gestionar cajas de forma efi-
ciente, reponer productos, or-
ganizar probadores, mante-
ner el almacén ordenado y
asegurar que los artículos
cumplan con los estándares
de calidad de Primark. Aun-
que la experiencia en retail
dinámico es valorada, no es
imprescindible, y se conside-
ra un plus el conocimiento de
idiomas, incluida la lengua
de signos, para garantizar un
servicio inclusivo.

Por su parte, la oferta de Vi-
sual Merchandiser está dirigi-

FRAN CANO

___La llegada de la reconocida marca de ropa irlandesa, prevista para finales de año, que
se suma a marcas como Zara, H&M, Mango y Yelmo Cines, refuerza el atractivo de Jaén Plaza

ventas. 
Trabajarán junto al Visual

Merchandising Manager y el
Store Manager para garanti-
zar estándares de presenta-
ción, coordinando productos
desde ropa hasta accesorios
para el hogar, en línea con las

directrices de Primark. Se va-
loran estudios en Visual Mer-
chandising o escaparatismo,
experiencia previa en el área
y disponibilidad para movili-
dad geográfica a nivel nacio-
nal, dado el carácter expansi-
vo de la compañía.

da a personas creativas con
atención al detalle y conoci-
miento de las tendencias. Los
candidatos serán embajado-
res de la imagen de la tienda,
creando displays visuales
que mejoren la experiencia
del cliente y aumenten las

■ ■ Junto con el espacio
gastronómico Cubiertos de
Gloria, la apertura de Primark
representa una inversión de
unos 10 millones de euros y la
creación de aproximadamente
90 empleos directos, de los
cuales 40 corresponden a la
tienda. La llegada de Primark,
que se suma a marcas como
Zara, H&M, Mango y Yelmo
Cines, refuerza el atractivo de
Jaén Plaza.

|
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Jaén  |

SUBDELEGACIÓN  Concursos escolares

ESPERANZA CALZADO | La Subdele-
gación del Gobierno en Jaén
ha entregado los premios de
la quinta edición de los con-
cursos escolares Colorea la
Igualdad y Que las redes so-
ciales no te atrapen en violen-
cias machistas, organizados
en el marco del Plan Director
para la Convivencia y la Mejo-
ra de la Seguridad Escolar
2024/2025. Los galardones
han reconocido el talento y la
sensibilidad del alumnado de
los centros CEIP Jesús María
(Jaén), CEIP San Gabriel (Al-
deahermosa), IES Nuestra Se-
ñora de la Cabeza (Andújar) y
CEIP Fernando de Molina (Al-
banchez de Mágina), quienes
han destacado por sus traba-
jos en favor de la igualdad y la
prevención de la violencia de
género. El acto, que ha conta-
do con la presencia del sub-
delegado del Gobierno en
Jaén, Manuel Fernández, se
ha celebrado tras la reunión
de la Comisión Provincial del

Plan Director, en la que se
han evaluado las actuaciones
realizadas por la Policía Na-
cional y la Guardia Civil du-
rante el curso escolar. Al en-
cuentro han asistido figuras
clave como la comisaria jefa
provincial de Policía Nacio-
nal, Layla Dris; el jefe acci-
dental de la Comandancia de
la Guardia Civil en Jaén, José
Manuel Rivas; el delegado te-
rritorial de Desarrollo Educa-
tivo y Formación Profesional
y de Universidad, Investiga-
ción e Innovación, Francisco
Solano; y el jefe de la Unidad
de Violencia sobre la Mujer,
Juan Manuel Alarcón.

Entre los datos más rele-
vantes, se han llevado a cabo
3.275 acciones informativas y
formativas, centradas princi-
palmente en el uso seguro de
las tecnologías de la informa-
ción (37,3%), el acoso escolar
(28,3%), la violencia de géne-
ro (8,9%) y el consumo de
drogas y alcohol (7,06%).

Premio al talento
escolar  la
igualdad y la
violencia machista

EDUCACIÓN La tasa de paro entre los egresados, en un 10,6% un año después de graduarse

ESPERANZA CALZADO | La Universi-
dad de Jaén (UJA) se consoli-
da como líder en inserción la-
boral en Andalucía. Tanto es
sí que prácticamente 6 de ca-
da 10 egresados consiguen
empleo. 

Concretamente, la tasa de
es del 59,24% para sus titula-
dos del curso 2022-2023, se-
gún el Informe de Inserción
Laboral de la UJA 2025.

Este porcentaje supera en
casi 4 puntos la media anda-
luza del 54,9%, tal y como re-
coge el Estudio de la situa-
ción laboral de las personas
egresadas en enseñanzas
universitarias en Andalucía
2024 del Observatorio Argos. 

La vicerrectora de Estu-
diantes y Empleabilidad, Ma-
ría Teresa Pérez Giménez, ha
destacado que estos datos
“ponen de manifiesto que el
estudiantado que confía en la
UJA encuentra empleo en me-
nos tiempo y con una adecua-
da cualificación, lo que supo-
ne una ventaja competitiva
frente al resto del sistema uni-
versitario andaluz”.

El informe, elaborado por
la Unidad de Empleabilidad
del Servicio de Atención y
Ayudas al Estudiante, analiza
la situación laboral de los
3.179 titulados del curso 2022-
2023 (56,3% de Grado, 40,4%
de Máster y 3,3% de Doctora-
do, con un 64,3% de mujeres
y un 35,7% de hombres) un
año después de finalizar sus
estudios, así como de los

Estudiantes en el campus de la Universidad de Jaén. ESTEFANÍA DI GIOVANI

Entrega de los premios.  SUBDELEGACIÓN

La Universidad de Jaén lidera la
inserción laboral en Andalucía
SUPERIOR A LA MEDIA___ El porcentaje de inserción laboral de los egresados
jiennenses supera en casi 4 puntos la media andaluza, que es del 54,9%

en un 10,6% un año después
de graduarse, significativa-
mente menor que el 21,9% de
paro juvenil en Jaén y el 16,1%
en Andalucía. Se pasa del
19% en el curso 2018-2019 al
10,6% en 2022-2023, con un
7,8% para hombres y un
12,3% para mujeres. 

“La reducida tasa de paro
de nuestros titulados de-
muestra la calidad de nuestra
formación y su alineación
con las demandas del merca-
do laboral”, defiende Pérez
Giménez.

egresados del curso 2021-2022
dos años tras su graduación.
Abarca los siete centros de la
UJA y el Centro adscrito de
Profesorado ‘Sagrada Fami-
lia’ de Úbeda.

Entre los datos más rele-
vantes, el 74% de los titulados
de 2022-2023 están en la po-
blación activa un año des-
pués, mientras que el 26%
restante continúa formándo-
se o no busca empleo por
otros motivos.

La tasa de paro entre los
egresados de la UJA se sitúa

Primer contrato
En cuanto al primer empleo,
tres de cada cuatro titulados
(75%) encontraron trabajo en
los tres meses posteriores a su
graduación, con una tasa de
temporalidad del 57% y un
44% de adecuación formativa
al puesto. 
“Estos datos reflejan una co-
rrespondencia sólida entre
formación y empleo, y una ra-
pidez creciente en la obten-
ción del primer contrato”, ha
señalado María Teresa Pérez
Giménez.



HUELVA
MUNICIPAL El Ayuntamiento capitalino acaba de adjudicar el servicio a la empresa Actcom por 99.000 euros

Regresa ‘Verano en tu barrio’ para
facilitar la conciliación familiar

Virginia González
HUELVA | Con el objetivo de favo-
recer la conciliación de las fa-
milias con niñas y niños desde
un enfoque de igualdad entre
mujeres y hombres, crear em-
pleo de calidad en el sector de
los cuidados y dignificar y cer-
tificar la experiencia profesio-
nal de cuidado no formal, el
Ayuntamiento de Huelva aca-
ba de adjudicar la prestación
del servicio ‘Verano en tu ba-
rrio 2025’, el campamento ur-
bano que cada año oferta el
Consistorio durante el periodo
de vacaciones escolares.

La empresa Actcom Servi-
cios SL se ha hecho con la ad-

judicación con una oferta va-
lorada en 99.000 euros para
cubrir un servicio que estará
activo durante dos meses, des-
de el 1 de julio al 29 de agosto.

El Ayuntamiento ha oferta-
do este año 120 plazas para
menores con edades com-
prendidas entre 3 y 12 años, es-
tableciéndose varios grupos
de trabajo según franja de
edad: 20 plazas para menores
de 3 a 5 años, 50 plazas para
mejores de 6 a 8 años, y otras
50 para menores de 9 a 12
años. Se reservan seis plazas
para menores con discapaci-
dad.

Hace unos días se publica-

PLAZAS___Se ofertarán 20 para menores de 3 a 5 años, 50 entre 6 y 8 años, y otras 50 entre 9 y 12
años DOS MESES___Del 1 de julio al 29 de agosto, de lunes a viernes en La Morana y La Orden

tuación laboral de los progeni-
tores, se priorizará sobre las
rentas más bajas y las familias
que tengan otras cargas rela-
cionadas con el cuidado, otros
menores, personas depen-
dientes, etc.

El horario de los campa-
mentos urbanos del Ayunta-
miento de Huelva será de 8.00
a 15.00 horas, disponiendo de
aula matinal y comedor, así
como de todo tipo de activida-
des culturales, deportivas y re-
creativas, además de visitas y
excursiones.   

El aula matinal estará dis-
ponible de 8.00 a 9.00 horas,
la estancia en sí será de 9.00 a

14.00 horas, y el comedor de
14.00 a 15.00 horas.

Cada día los menores parti-
cipantes dispondrán de un
servicio de desayuno y otro de
almuerzo, compuesto por pri-
mer y segundo plato, postre,
pan y agua.

Estos campamentos se en-
marcan en el Plan Correspon-
sables de la Secretaría de Esta-
do de Igualdad y contra la Vio-
lencia de Género del Ministe-
rio de Igualdad. En Andalucía,
el Plan Corresponsables se
desarrolla por la Consejería de
Inclusión Social, Juventud,
Familias e Igualdad y la Con-
sejería de Salud y Consumo.

ron las listas provisionales de
menores admitidos y,  una vez
se valoren las alegaciones, se
anunciarán las listas definiti-
vas el 25 de junio en la web
municipal y en los tablones de
anuncios de los centros socia-
les La Morana y La Orden, que
es precisamente donde se des-
arrollará este campamento ur-
bano.

Para acceder a estos campa-
mentos, en los que se permi-
ten inscripciones por quince-
nas,  la primera premisa es
que los dos progenitores estén
trabajando o recibiendo algún
tipo de formación para la em-
pleabilidad. Además de la si-
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Homenaje a
Remedios
Malvárez y
Sara Serrat

HUELVA | El Salón de Plenos del
Ayuntamiento de Huelva ha
acogido en la tarde de este
marts la entrega de la XXIII
edición de los Premios Maris-
mas ‘Mujeres por la Igualdad’.
Unos galardones que la alcal-
desa de Huelva, Pilar Miranda,
ha entregado la cineasta onu-
bense Remedios Malvárez y a
la deportista Sara Serrat.

En un acto marcado por la
emoción en la voz de Ángeles
Vargas, Miranda ha calificado
a las dos homenajeadas como
“valiosos referentes que dan
ejemplo y sirven de inspira-
ción para el movimiento de
igualdad de derechos entre
hombres y mujeres”.  

“Unas mujeres valientes,
preparadas, apasionadas,
que, gracias a su fuerza y cono-
cimiento, han logrado impor-
tantes cambios en sus ámbitos
y sectores”, ha añadido.

PREMIOS MARISMA



Huelva  |

NARCOTRÁFICO Casi todos tienen vínculos familiares y vendían hachís y cocaína en sus viviendas e incluso con el método conocido como ‘telecoca’

Desmantelan un punto de droga al menudeo
en Isla Cristina y detienen a 15 personas
HUELVA | La Guardia Civil ha de-
tenido a 15 personas en Isla
Cristina por la supuesta impli-
cación en delitos de tráfico de
drogas y receptación de efec-
tos sustraídos. Estas personas,
que en la mayoría de los casos
les unían vínculos familiares,
se dedicaban a la venta de ha-
chís y cocaína en la modalidad
de menudeo, es decir, venta de
pequeñas cantidades a consu-

midores finales. 
Según ha indicado el Insti-

tuto Armado en una nota de
prensa, esta actividad ilícita
estaba generando “gran alar-
ma social” en la zona, al ha-
berse “incrementado notable-
mente” la presencia de perso-
nas adictas en las inmediacio-
nes de los domicilios donde se
realizaba la venta de la sustan-
cia, “derivando a conflictos

entre vecinos e incluso entre
los propios consumidores,
que en muchos casos hacían
uso de armas, provocando
una grave sensación de inse-
guridad”.

Durante el desarrollo de la
investigación, que se inició el
pasado mes de marzo, tam-
bién se pudo comprobar que,
además de la venta en domici-
lio, también actuaban con el

método conocido como ‘tele-
coca’, realizando entregas a
domicilios tras recibir encar-
gos por teléfono o mensajes.

Para efectuar la entrega, uti-
lizaban diferentes medios de
transporte, tales como vehícu-
los, motocicletas, e incluso pa-
tinetes eléctricos, lo que multi-
plicaba sus ventas a toda la lo-
calidad y alrededores.

Igualmente, también se des-

TREN Responde a los cálculos del ministro SOCIOSANITARIO  Es la promoción “más numerosa de la historia” UNIVERSIDAD

Acto institucional organizado en la Delegación de Salud para dar la bienvenida a los nuevos residentes. VH

HUELVA | Un total de 108 nuevos
residentes acaba de iniciar su
periodo de especialización en
los hospitales y centros de
atención primaria de Huelva,
dentro de la convocatoria
2024-25 del Programa EIR (Es-
pecialista Interno Residente)
destinado a graduados uni-
versitarios en diferentes ra-
mas de Ciencias de la Salud -
Medicina, Psicología, Farma-
cia, Enfermería y Radiofísica-
, para formarse en alguna de
las 33 especialidades acredi-
tadas en la provincia. 

Según ha indicado la Junta
en una nota, “se trata, con di-
ferencia, de la promoción más
numerosa de la historia, por
encima de los 97 de 2023, la
más alta hasta ahora, y los 95
del año pasado”.

La delegada de Salud y Con-
sumo de la Junta en Huelva,
Manuela Caro, les ha dado la
bienvenida este martes en un
acto institucional organizado
en la sede de la Delegación en
compañía de los equipos di-

rectivos, jefes de estudio y tu-
tores de los centros.

Caro ha agradecido a los
nuevos EIR que hayan elegido
las plazas de formación dispo-
nibles en los centros sanita-
rios onubenses, todas ellas
cubiertas además en la prime-
ra convocatoria, sin necesi-
dad de segunda ronda, “lo
que ratifica la atractiva oferta
formativa y las potencialida-
des del sistema sanitario pú-
blico”. 

“Pero si importante es que
realicen su residencia en
nuestra provincia, aún lo es
más que, una vez la finalicen,
decidan quedarse para seguir
desarrollando aquí su carrera
profesional, dadas las necesi-
dades que tenemos de espe-
cialistas”, ha añadido.

De los nuevos licenciados,
79 se incorporan al Hospital
Universitario Juan Ramón Ji-
ménez, centro acreditado pa-
ra la formación de 33 especia-
lidades, repartidas en tres
grandes bloques: Médicas,

Quirúrgicas y de Servicios
Centrales. En la presente con-
vocatoria ha sumado otra dis-
ciplina más acreditada: Enfer-
mería Obstétrico-Ginecológi-
ca (Matrona).

Por su parte, el Hospital In-
fanta Elena recibe a 17 resi-
dentes de las seis especialida-
des que tiene acreditadas pa-
ra la docencia. Del mismo mo-
do, el Hospital de Riotinto,
perteneciente al Área de Ges-
tión Sanitaria Norte, cuenta
con 12 nuevos residentes.

La especialidad de Medici-
na Familiar y Comunitaria
continúa siendo la que más
plazas tiene, con un total de
30 residentes. Todos ellos lle-
van a cabo su formación en
los centros de salud de los Dis-
tritos de Atención Primaria
Huelva-Costa y Condado-
Campiña, así como del Área
Sanitaria Norte, y la comple-
tan en los hospitales. Es el
mismo proceso también para
los EIR de Enfermería de Fa-
milia, 16 en su conjunto.

La sanidad pública onubense
recibe a 108 nuevos residentes

Impulso a la
actividad
científica en 
el Campus de
la Rábida

HUELVA | La Universidad de
Huelva (UHU) ha presentado
oficialmente la renovación e
inauguración del nuevo edifi-
cio del Centro de Investigación
en Tecnología, Energía y Soste-
nibilidad (CITES), un proyecto
que supone un “importante
impulso” a la actividad cientí-
fica e investigadora en el Cam-
pus de la Rábida. 

La rectora, María Antonia
Peña, ha visitado esta nueva
instalación antes de finalizar
su mandato, destacando la im-
portancia estratégica del cen-
tro y su “consolidación como
referente multidisciplinar”, ha
indicado la Onubense en una
nota.

“No quería terminar este pe-
riodo sin venir a visitar esta
nueva instalación del CITES.
Con este nuevo espacio, se re-
conoce al fin la potencia de un
centro que lleva décadas des-
arrollando líneas de investiga-
ción de gran interés no solo pa-
ra la universidad, sino también
para la provincia y el entorno
global”, subrayó la rectora.

El nuevo edificio, “moderno
y abierto”, unifica todos los la-
boratorios del centro, “favore-
ciendo la colaboración entre
grupos de investigación y po-
tenciando el enfoque transver-
sal y compartido de los proyec-
tos científicos”. 

“Es un espacio donde inves-
tigar también significa convivir
y compartir”, añadió Peña,
quien vislumbra en esta reha-
bilitación “un paso más hacia
la creación de un gran campus
de investigación”.

V. González
HUELVA | Los plazos que ha dado
el ministro de Transportes y
Movilidad Sostenible, Óscar
Puente, sobre la llegada de la
alta velocidad a Huelva ha pi-
llado a todos por sorpresas,
pues son más próximos de lo
esperado. 

En un saluda en la revista de
las fiestas patronales de San
Juan del Puerto, el ministro
aseguraba que “si se cumplen
los plazos previstos, los prime-
ros trenes a 350 kilómetros por
hora deberían empezar a circu-
lar por la línea a finales de 2028
o principios de 2029”.

Tras ser preguntada por es-
tos plazos, la alcaldesa de
Huelva, Pilar Miranda, se ha
mostrado este martes un tanto
escéptica y pide “seriedad” al
respecto.

En relación al ministro, ha
afirmado que “me gustaría que
viniera a Huelva a dar plazos y
presupuestos porque las cuen-
tas que él da a mí no me salen,
porque si son 42 meses los que
se van a utilizar para hacer el
proyecto, luego hay que licitar
la obra y hacerla”.

Por ello, insiste en que este
tema requiere “estricta sereni-
dad y seriedad”, ya que “para
Huelva es muy importante el
AVE”.

El mensaje es claro: “Que
venga a Huelva y que nos ex-

plique, no solo a las adminis-
traciones, sino también a los
agentes sociales y económicos,
a la Mesa de las Infraestructu-
ras, que explique los presu-
puestos y los plazos, que hasta
la fecha no los ha explicado”.

La alcaldesa también se ha
referido a la situación actual
de la provincia en materia fe-
rroviaria: “Cada dos por tres se
están estropeando los trenes.
Tenemos trenes tercermundis-
tas y hay que arreglar ya la si-
tuación, le pido al ministro que
lo haga lo antes posible, que se
acerca el verano y Huelva está
en las condiciones que está fe-
rroviaria”.

“Huelva no puede estar ais-
lada,  como está en los últimos
tiempos, por culpa de las ma-
las conexiones ferroviarias”,
ha finalizado Miranda.

Por su parte, el portavoz de
Vox en Andalucía, Manuel Ga-
vira, ha respondido también al
anuncio realizado por el minis-
tro y ha dicho que “de este Go-
bierno y de este ministro Pino-
cho uno no se cree absoluta-
mente nada, entre motivos
porque vemos lo que está suce-
diendo no solo en Andalucía,
sino en todo el país”. 

Al respecto, cree que “no
responde más que en época
próxima a elecciones”, por lo
que teme que “esto va a ser y a
quedar en una promesa”.  

A la alcaldesa
no le “salen las
cuentas” de los
plazos del AVE

cubrió que a cambio de la do-
sis, aceptaban efectos sustraí-
dos por los propios consumi-
dores como medio de pago, lo
que “fomentaba aún más la
comisión de robos y hurtos en
la comarca”. Dichos objetos
eran posteriormente revendi-
dos o utilizados por los pro-
pios implicados.

La actuación policial ha fi-
nalizado con un total de siete
registros en domicilios, quince
personas detenidas, entre
ellos dos menores, la aprehen-
sión de más de 70.000 euros
en efectivo, una pistola de aire
comprimido, hachís y varias
dosis dispuestas para la venta

de tussi, marihuana, cocaína y
MDMA, además de varios
efectos intervenidos utiliza-
dos para la materialización de
la actividad ilícita, como vehí-
culos, patinetes, teléfono mó-
viles y útiles de corte.

La operación policial ha si-
do llevaba a cabo por los com-
ponentes del del Equipo de
Policía Judicial de la Guardia
Civil de Ayamonte e Isla Cristi-
na y para la realización de los
diferentes registros y deten-
ciones, se ha contado con el
apoyo de otras unidades como
el Servicio Marítimo, ya que
dos de los detenidos se encon-
traban en el mar.
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ARTES ESCÉNICAS Durante la gala se reivindicó la necesidad de regular la Inteligencia Artificial generativa

‘Casting Lear’, Mejor espectáculo
de teatro en los XXVIII Premios Max 
PAMPLONA.  EUROPA PRESS | Cas-
ting Lear, una creación de
Barco Pirata, Andrea Jiménez
y Teatro de La Abadía, se ha
alzado con el premio al Mejor
espectáculo de teatro en la
XXVIII edición de los Premios
Max de las Artes Escénicas,
celebrada este lunes en el Tea-
tro Gayarre de Pamplona con
el concepto del tiempo como
hilo conductor, bajo el lema
Tiempos vivos, y en la que se
reivindicó la necesidad de re-
gular la Inteligencia Artificial
generativa “desde un punto
de vista ético y responsable”.
La obra también fue premiada
con el galardón a la Mejor
adaptación o versión de obra
teatral o coreográfica.

La gran premiada de la ga-
la, conducida por la actriz na-

varra Natalia Huarte (ganado-
ra del Max a Mejor actriz en
2024) y con Ana Maestrojuán
como directora artística, fue
Afanador, que obtuvo cinco
galardones: Mejor composi-
ción musical para espectácu-
lo escénico, Mejor diseño de
vestuario, Mejor diseño de ilu-
minación, Mejor espectáculo
de danza y Mejor dirección de
escena.

Ágata Roca se llevó el pre-
mio a Mejor actriz por
L'imperatiu categòric, mien-
tras que Enric Auquer obtuvo
el Max a Mejor actor por El día
del Watusi.

Farra, de Cía. Lucas Escobe-
do y Compañía Nacional de
Teatro Clásico -INAEM, reci-
bió el premio al Mejor espectá-
culo musical o lírico, mientras

que Víctor Peralta obtuvo el
premio a Mejor diseño de es-
pacio escénico y videoescena
por Thauma.

Uno de los principales mo-
mentos de la gala fue la entre-
ga del Premio Max de Honor,
que distingue la trayectoria
profesional del fallecido crea-
dor Juan Margallo y su viuda
Petra Martínez (ex aequo).

También se concedieron
otros dos premios especiales:
el Premio Max aficionado o de
carácter social, que recayó en
Ignacio Aranguren y Vicente
Galbete por su trayectoria co-
mo docentes del Taller de Tea-
tro Escolar del Instituto Nava-
rro Villoslada de Pamplona; y
el Premio Max aplauso del pú-
blico, que fue para L'alegria
que passa, de Dagoll Dagom.

En la categoría de danza,
María Campos fue galardona-
da con el Premio Max a la me-
jor intérprete femenina por
Natural order of things. Guy
Nader y María Campos fueron
premiados con el galardón a
Mejor coreografía, también
por Natural order of things.

El premio a la Mejor labor
de producción fue para LA
FAM Produccions por Ambu-
lant, mientras que Cuento de
Navidad (encapsulando a
Dickens), de Societé Mouffet-
te y COMA14, obtuvo el pre-
mio a Mejor espectáculo para
público infantil, juvenil o fa-
miliar.

El galardón al Mejor espec-
táculo de calle fue para Fugit,
de Kamchàtka, mientras que
el premio a la Mejor adapta-

ción o versión de obra teatral
o coreográfica recayó en An-
drea Jiménez y Juan Mayorga
por Casting Lear.

Ester Guntín recibió el ga-
lardón a Mejor autoría revela-
ción por Quiso negro, mien-
tras que el premio Max a la
Mejor autoría teatral fue para
Itziar Pascual por Pepito, una
historia de vida para niños y
abuelos.

El galardón a la Mejor direc-
ción de escena recayó en Mar-
cos Morau por Afanador,
mientras que el premio al Me-
jor espectáculo revelación fue
para Contra Ana, de La Con-
traria.

Los XXIX Premios Max de
las Artes Escénicas se entrega-
rán el 1 de junio de 2026 en el
Teatro Romano de Mérida.

DESTACADA___ La gran premiada de esta edición fue ‘Afanador’, que obtuvo cinco galardones

Fallece 
el actor
Manolo Zarzo
a los 93 años

MADRID. EUROPA PRESS | El actor
Manolo Zarzo falleció ayer a
los 93 años de edad. El intér-
prete madrileño desarrolló
una extensa y prolífica ca-
rrera en cine, teatro y televi-
sión a lo largo de más de sie-
te décadas. Debutó en el ci-
ne a los 19 años y participó
en más de 170 películas,
destacando en títulos como
Los golfos, de Carlos Saura,
La colmena, Los santos ino-
centes y Entre tinieblas.
También trabajó en produc-
ciones internacionales con
directores como Ettore Sco-
la, junto a figuras como Mar-
cello Mastroianni o Monica
Vitti. En televisión fue un
rostro muy conocido por sus
papeles en series como For-
tunata y Jacinta, Juncal, El
Súper, Compañeros, Aquí
no hay quien viva o Cuénta-
me cómo pasó.

CINE

EXTRA |
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Xabi Alonso se estrena ante un
desafío inédito para el Real Madrid

Xabi Alonso, durante uno de los entrenamientos previos a la disputa del torneo mundialista. EFE/ ARCHIVO

PALM BEACH (EEUU). EFE | Xabi
Alonso se estrena hoy en el
banquillo del Real Madrid y lo
hace con un desafío inédito en
los 123 años de historia del
club, el de conquistar la prime-
ra edición absoluta del Mun-
dial de Clubes FIFA. Un reto y
un privilegio para la plantilla
blanca, que arranca su camino
con un duelo contra el Al Hilal
en el Hard Rock Stadium de
Miami.

“Del primero la gente nunca
se olvida y es el único título
que el Madrid no tiene”, asegu-
ró Vinicius tras llegar a Palm
Beach. Ese es el único objetivo
madridista en su viaje a Esta-
dos Unidos. Regresar a España
con el trofeo para abrir de la
forma más dulce el nuevo ciclo
con Xabi Alonso al frente.

Y lo busca con sus dos nue-
vos fichajes, Dean Huijsen y
Trent Alexander-Arnold, que
apuntalan una defensa en la
que aún se sufre la plaga de ba-
jas de una temporada cargada
de partidos. Con pocas opcio-
nes de minutos decisivos para
Dani Carvajal y Éder Militao,
recién recuperados de graves
lesiones de rodilla. También
para Eduardo Camavinga, que
apura para llegar a tiempo en
un grupo que no cuenta con
Ferland Mendy y el brasileño
Endrick, pero que presume del
tridente formado por Vinicius
Junior, Kylian Mbappé y
Rodrygo, decidido a reivindi-

carse.
Xabi Alonso apenas ha teni-

do tiempo para trabajar la idea
que quiere inculcar en el Real
Madrid. Dos sesiones en el Gar-
dens North County District de
Palm Beach, ubicado a más de
130 kilómetros de Miami, y
ayer un tercer entrenamiento
con todos los jugadores que
tiene disponibles para estre-
narse ante el Al Hilal, un club
que invirtió más de 450 millo-
nes de euros en fichajes en las
últimas dos temporadas.

Existe mucha curiosidad
por ver el primer once de Xabi

Alonso y el dibujo que decidirá
usar para el estreno en el Mun-
dial de Clubes. La falta de rit-
mo de competición en centra-
les que acabaron la temporada
lesionados, y a la espera de re-
cuperar la mejor versión -Rüdi-
ger, Militao y Alaba-, provoca
su renuncia a jugar con línea
de tres en la zaga. El estreno de
Huijsen será con Raúl Asencio
como pareja. En banda dere-
cha se espera la puesta de lar-
go de Alexander-Arnold, por el
que el Real Madrid pagó una
cantidad al Liverpool que pu-
do evitar, para contar con el

futbolista inglés en el Mundial
de Clubes. Y en la izquierda, al
no cerrarse a tiempo el acuer-
do por Carreras, que ya jugó
con Benfica en el torneo, Fran
García es la única opción de la
que dispone Xabi Alonso en el
primer equipo.

Las dudas por resolver en el
primer once de Xabi Alonso ra-
dican en el centro del campo.
Todo apunta a que Aurelien
Tchouaméni llevará el peso del
equipo junto a Fede Valverde,
el jugador que más minutos ha
disputado este año entre los
994 que participan en el Mun-

dial de Clubes, con más de
6.000, según datos de BeSoc-
cer para EFE, y el buen pie en la
construcción se debate entre
Luka Modric, en el último tor-
neo de la leyenda madridista,
Dani Ceballos e incluso Arda
Güler.

Porque una duda por despe-
jar es la demarcación de Jude
Bellingham. Si cae al centro
del campo, con línea de cua-
tro, o sostiene el tridente con
Mbappé, Vinicius y Rodrygo.
Tras unos problemas que no se
desvelaron pero que apartaron
a Rodrygo del equipo en la rec-
ta final del curso, el brasileño
ha demostrado a Xabi Alonso
que está en perfectas condicio-
nes para reaparecer y ganarse
de nuevo el puesto.

El Real Madrid se enfrentará
a un Al Hilal que tiró de talona-
rio en los últimos dos años pa-
ra construir a un equipo capaz
de dominar el fútbol saudí. Lo
logró en la temporada 2023-24,
cuando fue campeón de Ara-
bia, pero no pasó de la segun-
da posición en la última cam-
paña.

Los portugueses Rubén Ne-
ves y Joao Cancelo, los brasile-
ños Renan Lodi y Malcom, los
serbios Sergej Milinkovic Savic
y Aleksandar Mitrovic, el ma-
rroquí Yassin Bono y el francés
Kalidou Koulibaly son solo al-
gunos nombres que forman
parte de la plantilla del Al Hi-
lal.

FÚTBOL Mundial de Clubes

NUEVOS REFUERZOS___Arranca ante el Al Hilal con el estreno de Dean Huijsen y Alexander-Arnold
apuntalando una defensa que aún sufre la plaga de bajas de una temporada cargada de partidos

Fluminense
perdona a
un discreto
Borussia
Dortmund

Fluminense 0
B. Dortmund            0

EAST RUTHERFORD (EE.UU.). EFE |
Fluminense fue superior al
Borussia Dortmund en la
cuarta jornada de la fase de
grupos del Mundial de Clu-
bes, pero los brasileños, que
tuvieron en Jhon Arias a su
futbolista más enchufado, no
acertaron de cara a gol y aca-
baron el partido con un 0-0 y
reparto de puntos. El Dort-
mund tuvo escasas llegadas al
arco de Fabio, quien sobre el
cierre evitó el gol tras un re-
mate lejano de Niklas Süle.

River Plate 3
Urawa Reds                1

River Plate, por su parte, ganó
ayer por 3-1 al Urawa Red Dia-
monds de Japón con goles de
cabeza de Facundo Colidio,
Sebastián Driussi y Maximi-
liano Meza en su debut en el
Mundial de Clubes de la FIFA,
un duelo disputado en Seat-
tle, en un partido en el que
Mastantuono, con todos pen-
dientes de él, dejó algunos
destellos de lo que puede dar.
Urawa fue arriba y nunca se
rindió, como se esperaba de
ellos.

River suma tres puntos de
oro en el Grupo E del torneo,
que también comparte con In-
ter de Milán y Rayados de
Monterrey.

DEPORTES |



Afición del Sevilla Fútbol Club. SFC

P. G. C.
SEVILLA | La nueva campaña de
abonados del Sevilla Fútbol
Club está siendo todo un éxi-
to. De hecho, el sevillismo ha
roto un récord histórico con
más 3.000 renovaciones en
las primeras nueve horas del
plazo establecido, llegando al
mismo número de renovacio-
nes que el año pasado en do-
ce horas.

La entidad hispalense ha
destacado que no se han pro-
ducido incidencias reseña-
bles, por lo que pese a la mala
situación deportiva, econó-
mica y social por la que pasa
el club, la campaña de abo-
nos marcha viento en popa.
Una vez más, los aficionados
sevillistas demuestran que
están por encima de las cir-
cunstancias y que van a apo-
yar a su equipo en las malas y
en las peores.

Aunque el amor por el es-
cudo no quita la disconformi-
dad existente con el actual
consejo de administración.
Es más, el próximo 26 de junio
a las ocho de la tarde tendrá
lugar una manifestación del
sevillismo bajo el lema de “El
Sevilla somos nosotros”. Una
iniciativa de Accionistas Uni-
dos, Biris Norte y la Federa-
ción de Peñas Sevillistas San
Fernando, que invita a todos
los hinchas blanquirrojos a
unirse a esta “protesta pacífi-
ca y ejemplar para exigir la di-
misión inmediata del presi-
dente y reclamar un proyecto
digno, transparente y sevillis-
ta, que devuelva al Sevilla FC
al lugar que merece”.

Asimismo, el grupo ultra de
Gol Norte del Ramón Sán-
chez-Pizjuán ha publicado un
vídeo en sus redes sociales
donde se recuerda la gran
manifestación del 1995, don-
de más de 30.000 sevillistas
salieron a la calle para que su
club no bajase a Segunda Di-
visión “B” por un tema admi-
nistrativo.

En dicha pieza, se mezclan
imágenes de archivo de aquel
año con fragmentos de pro-
testas de estos últimos tiem-
pos, pasando del “Cuervas
vete ya” al “Junior vete ya”.

La afición lo tiene claro, pe-
se a la contratación de Anto-
nio Cordón, el fichaje de Al-
meyda o el contrato con Adi-
das, ellos piden la dimisión
de José María del Nido Carras-
co. Un presidente que hoy va
a atender a los medios en una
rueda de prensa para hacer
balance de la temporada
2024-2025, mientras que la
presentación del nuevo direc-
tor de fútbol profesional será
el próximo viernes.

El sevillismo apoya
al club en las malas
y en las peores

SEVILLA FC Récord de abonados en 9 horas 

Álvaro Valles llega,
Álex Collado se marcha 

Álvaro Valles, nuevo fichaje del Betis, vistiendo la nueva equipación de porteros en el Benito Villamarín. RBB

Pedro G. Chía
SEVILLA | El Real Betis Balom-
pié ha hecho oficial el fichaje
de Álvaro Valles de cara a la
próxima temporada. El porte-
ro de La Rinconada firma has-
ta 2030 y consigue por fin su
recompensa tras quedarse en
la grada durante toda la tem-
porada 2024-2025.

Esta circunstancia se dio
porque el guardameta no
quería renovar con Las Pal-
mas, dado que su sueño era
volver a Heliópolis. Los verdi-
blancos y los canarios no lle-
garon a un acuerdo, por lo
que se ha tenido que esperar
hasta este 17 de junio para po-
der oficializar su llegada.

Un anuncio que ha llegado
a través de un vídeo del mis-
mo estilo que cuando se firmó
en propiedad a Natan. Esta
vez, la red social recordada
con nostalgia ha sido la de
Messenger, donde Álvaro Va-
lles no paraba de mandarle
zumbidos al Betis para que
hiciera oficial el fichaje.

El meta, que va a cumplir
28 años dentro de un mes, lle-
gó a las categorías inferiores
béticas en 2014, salió cedido
al CD Gerena en el curso 17-18
y luego se marchó a las Islas
Canarias. Allí ha estado du-
rante siete temporadas, don-
de ha sido titular en el año del
ascenso (22-23) y ha sido la re-

REAL BETIS El club verdiblanco ha anunciado la llegada del portero y la salida del catalán

SUEÑO CUMPLIDO___El guardameta rinconero vuelve a Heliópolis tras una
temporada sin jugar con Las Palmas  FRÍO ADIÓS___El futbolista de Sabadell,
que ha estado cedido dos años, se va del Betis sin haber vestido la camiseta

velación de LaLiga en su úni-
co año en Primera (23-24).
Aquel fue un curso donde
acumuló 3.264 minutos en 37
partidos y dejó su portería a
cero hasta nueve veces.

Álvaro Valles llega libre
tras rechazar multitud de
ofertas, porque él sólo quería
aceptar un baile con el club
que lo vio crecer. De esta ma-
nera comienza la danza de

nombres en la portería bética,
que de momento también
ocupan Adrián y Fran Vieites,
pero para la que suenan nom-
bres como Dominik Greif.

Álex Collado
El Betis también hizo oficial
este martes la venta de Álex
Collado al Al-Shamal SC de
Catar.

El futbolista catalán dejará

en torno a dos millones y me-
dio de euros en las arcas béti-
cas, aunque el fichaje será
efectivo en la primera semana
de julio.

De esta forma, este jugador,
que llegó en 2023 bajo las ór-
denes de Ramón Planes,
abandonará el Betis sin haber
vestido la camiseta de las tre-
ce barras, ya que según llegó,
ha encadenado dos cesiones.
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Cartel con el que el Recre ha anunciado su fichaje. VH

R. Mora
HUELVA | Pedro Morilla se ha con-
vertido en el nuevo entrenador
del Recreativo de Huelva. Tras
dirigir al Betis Deportivo y al
Recreativo Granada, Morilla
dio el salto al primer equipo
del Granada CF en Segunda Di-
visión, demostrando su capa-
cidad para competir en contex-
tos exigentes.

En 2021 comenzó una exito-

sa etapa internacional en Chi-
na al frente del Wuhan Three
Towns, con el que logró el as-
censo a la Superliga y, un año
más tarde, se proclamó cam-
peón de la liga china, firmando
una gesta histórica para el
club.

Ahora, llega al Decano para
liderar un nuevo proyecto con
el objetivo de seguir creciendo.
La vinculación pasada de Mo-

rilla con el nuevo director de-
portivo del Decano, Roberto
Ríos, ha sido clave para su lle-
gada a Huelva, ya que ambos
coincidieron en el Wuhan
Three Towns, donde Ríos ejer-
ció como segundo entrenador
del técnico sevillano antes de
que este asumiera también
funciones en la dirección de-
portiva de la entidad china.
Ahora ese vínculo se quiere

Pedro Morilla es el elegido para entrenar
al Recreativo de Huelva en su nueva etapa

HUELVA Tiene una exitosa etapa internacional en China al frente del Wuhan Three Towns, logrando el ascenso y un año después la liga

volver a repetir con éxito en el
club onubense.

Con su designación, al igual
que la semana pasada se con-
trató a Roberto Ríos como di-
rector deportivo de la entidad
albiazul, el Recreativo confi-
gura su staff técnico y directivo
y a partir de ahora se centra en
la configuración de la plantilla
de cara a la próxima tempora-
da en Segunda RFEF.
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El Unicaja no pudo finalmente forzar el quinto partido y se despide con dignidad de la Liga. PABLO RUIZ

FÚTBOL Segunda División - Cádiz CF

Se cumplen
veinte años
del ascenso
en Chapín

Álvaro Geneiro Aragón
CÁDIZ | El 18 de Junio de 2005 es
una de las fechas marcadas a
fuego en la memoria del ca-
dismo. Aquel día, un emocio-
nante derbi provincial ante el
Xerez CD en el Estadio Muni-
cipal de Chapín finalizó con
triunfo del Cádiz CF y ascenso
a Primera División.

Los amarillos, fieles a su
historia, habían sufrido hasta
el final. Los resultados obliga-

ban al Cádiz CF a ganar los
dos últimos partidos de la
temporada 2004-2005 para
conseguir el ansiado ascenso.
Y así fue. Primero ganó 3-1 al
Tarrasa en el estadio Carran-
za y sólo quedaba la visita al
rival vecino, que no lo iba a
poner nada fácil. Pero el em-
puje azulino no fue suficiente
para frenar al Cádiz CF, acom-
pañado por miles de seguido-
res que inundaron Jerez para

convertir al estadio jerezano
en un “pequeño Carranza”.

Primero Oli, con un golazo
de tiro lejano a la media hora,
y luego Abraham Paz, desde
el punto de penalti en la se-
gunda parte, sellaron la victo-
ria de los capitalinos y su pa-
saporte a la máxima categoría
trece temporadas después de
abandonarla.

Fue el quinto ascenso a Pri-
mera tras los conseguidos en

los años 1977, 1981, 1983 y
1985, pero era la primera vez
que el Cádiz CF finalizaba la
liga como Campeón de Se-
gunda División.

Aquel Cádiz, entrenado por
Víctor Espárrago con Luis So-
ler como mano derecha, fir-
mó una temporada brillante
con una plantilla repleta de
nombres ilustres para los afi-
cionados. El once titular del
ascenso estuvo formado por

Armando, Varela, Abraham
Paz, De Quintana, Raúl Ló-
pez, Enrique, Fleurquin, Pa-
voni, Suárez, Sesma y Oli. 

En aquella plantilla tam-
bién figuraban Raúl Navas,
Bezares, De la Cuesta, Mano-
lo Pérez, Mirosavljevic, Fredi,
Mario, Armada y Dani Nava-
rrete, además de dos futbolis-
tas que no tuvieron oportuni-
dades de jugar: Cherno Sam-
ba y Acuña.

Histórico once titular del Cádiz CF en el partido del ascenso a Primera División disputado en Chapín. CÁDIZ CF

CLAVES___Los goles de Oli y Abraham
Paz concedieron a los amarillos su
quinto ascenso a Primera División

Casi 5.000
cadistas han
renovado ya
sus abonos
A. G. A.
CÁDIZ | La primera semana de
campaña de abonados del Cá-
diz CF de cara a la temporada
2025-2026 se ha saldado con
casi 5.000 renovaciones.

Esta cifra aumentará de for-
ma considerable en los próxi-
mos días, aunque ya supone
un dato mayor que en la tem-
porada anterior, cuano se ce-
rró la primera semana con
3.436 renovaciones.

Este aumento viene motiva-
do por el acortamiento del
plazo para renovar, ya que el
día límite será el viernes 27 de
junio, a las 15.00. Hasta en-
tonces se tienen aseguradas
las plazas, pero una vez pasa-
do el plazo quien no haya re-
novado será dado de baja.

Una vez cerradas las reno-
vaciones, el 30 de junio y el 1
de julio estarán dedicados a
los  cambios de localidades.
A partir del 2 de julio podrán
adquirirse abonos en las gra-
das con localidades libres.

FÚTBOL Cádiz CF

BALONCESTO Cuarto partido semifinales - El Real Madrid se jugará el título nacional ante Valencia Basket tras el 1-3 en el global

El Unicaja
despide la
temporada
con honores

Unicaja 79
R. Madrid 86
Unicaja: Osetkowski (12), Balcerowski
(8), Ejim (11), Kalinoski  (3), Taylor  (2),
Barreiro (0), Díaz (6), Carter (17), Dje-
dovic (0), Tillie (0), Perry (14) y Sima
(6).

Real Madrid: Abalde (3), Campazzo
(12), Rathan-Mayes (0), González (0),
Hezonja (20), Musa (14), Garuba (2),
Fernando (4), Tavares (16), Llull (13),
Feliz (2) y Ndiaye (0).

Árbitro: Emilio Pérez Pizarro, Guiller-

mo Frutos y Lolo Calín

Incidencias: Partido disputado en un
Pabellón Martín Carpena lleno hasta la
bandera.

Vicente Roca
MÁLAGA | Unicaja comenzó el
partido a toda mecha. Tres ac-
ciones de ataque, tres triples
(dos de Osetkowski y uno de
Perry). Tuvo que acudir el
cuadro merengue a la efecti-
vidad de Abalde desde larga
distancia para frenar el ímpe-

tu local.
Se unió a la fiesta Tyson

Carter, alcanzada la mitad del
cuarto. Los malagueños aven-
tajaban en este momento a su
rival 12-7, merced a cuatro tri-
ples. Era la fiesta del triple pa-
ra los de Ibon Navarro. A ella
se unió también Alberto Díaz
(17-10, m. 8).

A los problemas madridis-
tas les puso solución, como
en tantas ocasiones, Sergio
Llull, con dos triples consecu-

tivos. Pese a todo, Unicaja lle-
gó al final del primer periodo
con una ventaja interesante
(22-16).

La pintura tuvo color verde
y morado durante el inicio del
segundo cuarto. En los dos la-
dos de la pista. Ejim apareció
como un resorte para anotar
cinco puntos consecutivos
que elevaron la renta hasta
las diez unidades (31-21, m.
14).

El cuadro de Los Guindos

llevaba la voz cantante, mien-
tras que los de Chus Herrero
mantenían el tipo sustenta-
dos por algunos de sus pila-
res, como Hezonja o Musa.

Como no podía ser de otra
manera, el partido se calentó.
Los madridistas se quejaron
de una clara falta en ataque
de Tavares, lo cual solo sirvió
para descentrar a su equipo.
Llull anotó la última canasta
del primer tiempo para acer-
car a su equipo (43-39).

El tercer cuarto comenzó
con un intercambio de golpes
del que salió bien parado el
Madrid. Sobre todo, gracias al
dominio de Tavares en el aro
rival, logrando el empate has-
ta en dos ocasiones.

Garuba cometió una clara
antideportiva sobre Oset-
kowski, la cual devolvió la
ventaja a los cajistas tras el
triple de Alberto Díaz (56-53,
m. 27). Unicaja cogió veloci-
dad de crucero en los últimos
minutos, con grandes accio-
nes de Kalinoski y Ejim que
dejaron a los ‘verdimoraos’
por delante (63-61).

Los vaivenes del último pe-
riodo hicieron al Madrid lle-
gar a ponerse por delante,
aunque rápidamente empató
Ejim con dos tiros libres. He-
zonja y Perry intercambiaron
triples para mantener la
igualdad (72-72, m. 35). Llull
puso sobre aviso poco des-
pués, con un triple que dio a
los madridistas su máxima
ventaja del choque (+5).

Unicaja, ya a remolque, no
logró igualar a un Real Ma-
drid que se metió en la final
con más sufrimiento del que,
seguro, hubiera pensado. Los
de Ibon Navarro terminan con
honores la que, ya es, mejor
temporada de su historia. Y lo
volverán a intentar.

EL FIN___ El Madrid superó a los
verdes en el último cuarto, tras ir
durante todo el partido a remolque



José Perales, durante un partido de la pasada temporada en el Ibiza-Islas Pitiusas.

José Perales llega
al Xerez DFC

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ |  A rey muerto, rey pues-
to. Tras el anuncio de la mar-
cha de Matías Ramos, que no
continuará el año que viene
en el Xerez DFC, el club no ha
tardado en anunciar a su sus-
tituto. Se trata del guardame-
ta José Perales, con el que la
entidad ha llegado a un
acuerdo para que forme parte
de la plantilla de cara a la
temporada 2025/2026.

El veterano arquero mallor-
quín de 32 años llega proce-
dente del Ibiza-Islas Pitiusas
donde este año ha jugado la
segunda mitad de la tempora-
da en el Grupo III de Segunda
Federación. En el conjunto
balear ha completado 12 par-
tidos acumulando casi 1.100
minutos y encajando 14 goles.
El inicio del campeonato lo

disputó en el Grupo V de la
misma categoría en las filas
del Atlético El Paso, de las Is-
las Canarias. Ahí defendió la
portería en nueve jornadas
encajando los mismos 14 go-
les enunos 800 minutos.

El portero tiene una dilata-
da experiencia y en esta zona
se le recuerda por su paso por
el San Fernando, en el que es-
tuvo durante tres temporadas
tanto en la antigua Segunda
División B como en Primera
Federación, siendo un fijo ba-
jo los palos del conjunto Ca-
ñaílla. En la isla jugó 88 parti-
dos en esas tres campañas en
la categoría de bronce del fút-
bol español con un bagaje de
casi 8.000 minutos disputa-
dos. Posteriormente jugó una
temporada en el Alcoyano,
también en Primera Federa-

ción, con el que solo jugó en
nueve ocasiones.

Perales también tiene ex-
periencia internacional. En la
temporada 2018-19 militó en
el Dinamo de Tbilisi, equipo
con el que se alzó campeón de
la Primera División de Geor-
gia, disputando la clasifica-
ción para la UEFA Europa Le-
ague. A este país de Europa
del Este aterrizó en mitad de
temporada procedente del
Badalona, de Segunda B.

Con anterioridad pasó por
las filas de la Pobla de Mafu-
met, filial del Nástic de Tarra-
gona, llegando a disputar tres
partidos con el primer equipo
en Segunda División. Igual-
mente, suma experiencias en
el Binissalem, Atlético Balea-
res, CD Constancia, Elche Ili-
citano y CD Puertollano.

JEREZ  EL PORTERO ATERRIZA PROCEDENTE DEL IBIZA-ISLAS PITIUSAS
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Aficionados del Real Jaén, en Sevilla. MIRANDA LÓPEZ

Fran Cano
JAÉN |  Acostumbrada a ser tra-
tada como una ciudad de se-
gunda clase, Jaén quiere lle-
varse una alegría el próximo
domingo, cuando el Real Jaén
juegue el último partido de la
temporada el próximo do-
mingo (20:00 horas) y consu-
me, méritos mediante, el as-
censo. Le basta con empatar
ante el Atlético Central para
ser equipo de Segunda RFEF.
Y no faltará el apoyo: cerca de
6.000 jiennenses ya han con-
firmado su presencia en el
Nuevo Estadio Municipal de
La Victoria.

El futuro de la ciudad en
cuanto a urgencias pendien-
tes es incierto en proyectos
que se anuncian y se revisan
como el tranvía o la Ciudad de
la Justicia, más fuente decep-
ción que de entusiasmo para
la capital del mar de olivos.

Las noticias sobre las defi-
ciencias en el transporte pú-
blico lastran a una población
que ahora piensa en que el
deporte rey dé un bálsamo de
esperanza al Santo Reino. 

Ascenso es la palabra de la
semana y del curso. Lo sabe
perfectamente Manolo Herre-
ro, técnico blanco, la voz a la
que le toca frenar la euforia
sin obviar que el salto de cate-
goría es una necesidad. “El
exceso de confianza nos debi-
lita. Tenemos máxima ilusión
y confianza, pero la elimina-
toria no está decidida”, con-
viene el preparador.

Sólo la falta de pegada en
Sevilla evitó que el Real Jaén
afronte la cita del domingo
con una renta mayor. Hubo
ocasiones de sobra para lo-
grar un marcado que fuese
más allá del solitario tanto de
penalti rubricado por Óscar

Lozano. 
“Pedimos a la afición que

llene el estadio”, insiste Ma-
nolo Herrero, un hombre que
conoce a la perfección cómo
funciona el club, el pasado
que arrastra, el nuevo brío en
la entidad impulsado por
Anera y la idiosincrasia del
jiennense, deseoso de feste-
jar. 

JAÉN  UNOS 6.000 SEGUIDORES CONFIRMAN YA SU PRESENCIA 

A por la alegría que
necesita la ciudad

El análisis

■ “El sueño está más cerca
que nunca”, convienen desde
el club, alentando mensajes
positivos en la redes sociales, a
la espera de que la parroquia
blanca dé el empujón final  con
las entradas y sea más que el
jugador número 12 en el cierre
de temporada.
Ante palabras tan resonantes
como “sueño”, “pasión”,
“compromiso” o “amor”, Pepe
Caballeo, coach del Real Jaén,
apela al “optimismo
funcional”, a crear en el
trabajo ya realizado y seguir
esa línea serie en la vuelta
ante el Atlético Central.
Quedan 90 minutos —quizá
más si hay prórroga y
penaltis— y el club centenario
quiere que el curso 2024/2025
tenga un lugar privilegiado en
la memoria sentimental del
jiennense. 

El sueño y el
optimismo
funcional
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El espectro de
Jazmyna

Manuel Rodríguez Arévalo

La vertical

Hoy es uno de esos días que el estado cor-
poral te deriva hacia momentos lúgubres
de expansión. El abuelo Lucas no lo po-
día consentir. Coge su mascota y…, no,

no, el octogenario no tiene perro. Desde siempre
su mascota era el sombrero que le regaló su hijo.

Dejó que sus articulaciones inferiores dirigie-
ran el garbeo. En pocos minutos, el abuelo se
hallaba frente a la Catedral de la Asunción de la
Virgen, ese imponente monumento renacentis-
ta que representa a la ciudad de Jaén. Contem-
pla, una vez más, su fachada. Descansa en uno
de los bancos de esa enigmática plaza.

Su hijo siempre le ha dicho que es “culico mal
asiento”. Ya deja entrever su espalda por la calle
Maestra. Más adelante, se interna en Martínez
Molina. Poco antes de llegar a la iglesia de San
Juan, a la altura de la plaza Rosales, gira a la iz-
quierda en busca de la calle Elvín. El ciprés del
fondo delata la existencia de un jardín hispano-
musulmán.

-¡Eh, eh!, abuelo Lucas. No se quede ahí está-
tico, que debo terminar esta columna.

Atiende, -asevera el abuelo-, cuando te sitúas
en el centro de la calle, tal como yo estoy ahora,
y levantas la mirada, justo por encima del ci-
prés, algunas noches se observa en las almenas
del castillo un halo blanco que en un principio
los vecinos pensaban que era el reflejo de los fo-
cos que alumbraban la fortaleza, pero mucho
tiene que ver esa aparición con la leyenda de
Jazmyna, hija de un califa, y amante del enton-
ces Condestable Miguel Lucas.

Resulta que en una de las refriegas, aprove-
chando que no estaba el dignatario en la ciu-
dad, entró una avanzadilla enemiga arrasándo-
lo todo. Dieron con la hermosa mujer y uno de
los jefes la mancilló y cuando hubo satisfecho
sus deseos más ardientes, todavía exhausto por
el esfuerzo realizado para domar a la doncella,
recibió un fuerte bocado en uno de sus brazos.
El usurpador, ciego de ira, acabó con la vida de
Jazmyna.

Desde entonces vaga el fantasma de la bella
mujer por el castillo de Jaén. Será su espectro el
que se contemple desde esta calle.

Esta noche volvemos…, por si podemos verla.

FRAN CANO

Manuel Vallejo Laso (Quesa-
da, 1956) ha reunido ex-
presiones —algunas más
cotidianas, otras con vue-

lo poético— en el libro Cuando en el
pueblo nieva, qué será en la sierra.
Y las Madrugás de Quesada. “Yo he
trabajado en la recolección durante
dos años, pero en realidad son re-
franes, cantes y frases que abarcan
prácticamente cuatro décadas”,
expresa en declaraciones a este pe-
riódico.

La obra es posible con el apoyo
de la Diputación de Jaén y será pre-
sentada el jueves 19 de junio a par-
tir de las 19:00 horas en el Aula de
Cultura de la Administración pro-
vincial. “Me parece un material
muy curioso y caí en la cuenta de
que merecía la pena ordenarlo, pa-
ra que este conocimiento de la vida
de antes no se pierda”, abunda el
editor acerca del origen de la pro-
puesta.

Ya desde el título, el libro es lla-
mativo y evoca a un tiempo pretéri-
to en el que el lenguaje era también
una herramienta ingeniosa para
disfrazar realidades. «Me casé con
una mujer honrá, sería costumbre
del pueblo que me le dieran preñá»
es uno de los fragmentos elegidos
por Manuel Vallejo.

El libro tiene dos partes, una que
gira en torno a la nieve —uno de los
grandes símbolos de la propues-
ta— y a otras imágenes evocadoras,
y otra dedicada a la madrugá. 

“En Linares se cantaban cuando
la gente iba a la mina, mientras que
en Quesada estaban vinculadas a
las faenas agrícolas”, compara.
También en la Quesada natal del

autor los cantes eran invenciones
sobre la marcha en contextos de
juerga o en celebraciones como la
Navidad.

Mirar al pasado con los ojos del
presente
¿Hay expresiones y realidades des-
critas que ahora son incómodas?
“Claro, pero es que no podemos mi-
rar atrás con los ojos del presente.
En los poetas del Siglo de Oro en-
contramos ideas que ahora resul-
tan machistas”, ejemplifica, acerca
de una realidad que también alcan-

za al flamenco o al teatro. “Forma
parte de cómo somos y no tiene
sentido eliminar expresiones ar-
tísticas”, apunta. 

Al entender de Manuel Vallejo,
el propósito del trabajo es precisa-
mente poner al lector ante un es-
pejo. 

“La cultura popular ha influido
en nuestra forma de ser, y mi in-
tención también es preservar estos
cantes y refranes”, concluye un
hombre cuya vida laboral ha esta-
do muy vinculada a la cultura y a
Quesada.

Manuel  presentará su obra el 19 de junio en la capital jiennense.  VIVA JAÉN

“La cultura
popular ha
influido en
nuestra forma
de ser, y mi
intención
también es
preservar estos
cantes y
refranes”


